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El Gobernador bonaerense invitó a los jefes comunales de todas las fuerzas políticas a exigir en 
conjunto por obras nacionales abandonadas. La convocatoria no encuentra acompañamiento y los 
municipios ponen el ojo en los recursos provinciales. “En San Nicolás, como tenemos las cuentas 
ordenadas y seguimos siendo el municipio récord en obra pública, no nos bajan obras. Nos soste-
nemos solos”, afirmaron desde el municipio local. Local 4

Intendentes reclaman a Kicillof por  
fondos para obra pública, mientras  
San Nicolás se mantiene al margen

Donald Trump será el próximo  
presidente  de EE.UU. Internacional 13

Los bonos y las acciones argentinas  
volaron en Wall Street. Nacional 12

Milei a Trump: �Puedes   
contar con Argentina�. Nacional 14

Apelaron ante la 
Corte provincial  
el sobreseimiento  
de Jeremías Ramírez

CRISIS DE PRODUCCIÓN EN LA PRINCIPAL ACERÍA DEL PAÍS

Ternium le comunicó a la  

UOM San Nicolás la decisión  

de reducir todos sus costos

JUDICIALES

La compañía controlada por el Grupo Techint formalizó que avanzará en un programa de achique de diferentes variables, 
incluida la laboral, a fin de ajustar la operatoria a los niveles de demanda. No oficializó un número de empleados a despedir, 
pero advirtió que importar los planchones terminados desde Brasil resulta hoy un 20 por ciento más barato que producirlos 
en la planta General Savio. “El panorama no es bueno. Estamos muy preocupados”, sintetizó un alto dirigente de la UOM local 
que estuvo presente en la reunión. En Foco 2

La presentación la hicieron fami-
liares de Miguel Arroyo, una de las 
dos víctimas fatales de la tragedia 
de Savio y Terrassón. En las pró-
ximas horas, Fiscalía de Casación 
presentará un recurso en el mismo 
sentido. Judiciales 7

Su cuerpo será trasladado hoy jue-
ves desde el cementerio local al 
Santuario de María del Rosario de 
San Nicolás, en cumplimiento de 
su último deseo. Local 6

Los restos de  
Mons. Cardelli  
descansarán desde  
hoy en el Santuario

HECHO HISTÓRICO

El Gobierno nacional anunció su intención de poner fin al plan Procrear, en un movimiento que busca desmantelar el 
fondo fiduciario del programa de vivienda impulsado por anteriores administraciones. La medida implica la subasta de 
las viviendas en proceso de construcción, que serían puestas a la venta a través del portal de la Administración de 
Bienes del Estado. En San Nicolás está paralizado desde enero el proyecto de construcción de 306 viviendas, en el 
predio lindero al barrio Ayres del Sur. Esta nueva medida implicaría la subasta de las unidades. Local 5

El fin del Procrear
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Por espacio de unas tres horas, 

autoridades ejecutivas de Ternium 

y la mesa directiva de la Unión Obrera 

Metalúrgica San Nicolás estuvieron 

reunidos en la tarde de este miér-

coles. Tal como adelantara EL NORTE, 

la empresa convocó al gremio a fin 

de comunicarle la decisión de avan-

zar en un programa de ajuste de cos-

tos totales, que se estima en torno 

al 15 por ciento, y que incluiría una 

significativa cantidad de despidos. 

�Insistimos varias veces con la pre-

gunta de cuántos trabajadores quie-

ren sacar, pero nunca formalizaron 

un número�, afirmó Edgardo Holstein, 

secretario adjunto de la seccional 

local de la UOM. 

�Nos plantearon la necesidad de 

reducir los costos para poder ser 

competitivos. A través de Exiros, ya 

empezaron a hablar con las empresas 

contratistas para avanzar en ese sen-

tido. También negocian la baja de 

costos con las firmas proveedoras 

de insumos�, añadió Holstein. 

Por al menos los próximos tres 

meses, el Alto Horno de Ternium es-

tará produciendo unas 150.000 to-

neladas de crudo al mes, lo que im-

plicaría una reducción de la produc-

ción en torno al 30 por ciento, en 

comparativa con los niveles ante-

riores. Ello obedece a la fuerte caída 

del mercado interno. 

�El problema es que si el mercado 

se reactiva, la producción acá no va 

a aumentar porque hoy importar de 

Brasil los planchones terminados 

resulta un 20 por ciento más barato 

que producirlos acá�, aseguró Hols-

tein, debido a que el peso argentino 

se ha apreciado mientras Brasil ha 

devaluado su moneda. 

�El panorama no es bueno. Nos-

otros ahora nos vamos a reunir 

con los directivos a cargo de cada 

área de planta, para analizar el es-

quema de personal. Nos dijeron 

que iban a escuchar nuestras pro-

puestas. Obviamente, nuestra tarea 

sindical es defender a los compa-

ñeros. Y así lo haremos, tratando 

de colaborar en la reducción de 

todos los costos de producción�, 

agregó. 

El gremio descartó aplicar me-

didas de fuerza en atención a que 

la situación es crítica, y a Ternium 

Argentina le conviene más impor-

tar el producto que producirlo en 

el país. 

Hoy jueves, en la secretaría de 

Trabajo de Nación se celebrará 

una nueva audiencia paritaria. El 

estado de situación no invita a 

pensar en la posibilidad de un 

acuerdo de actualización salarial 

para los trabajadores de empresas 

siderúrgicas. No, al menos, en los 

términos planteados por la Unión 

Obrera Metalúrgica. 

CRISIS DE PRODUCCIÓN EN LA PRINCIPAL ACERÍA DEL PAÍS 

Ternium le comunicó a la UOM San Nicolás 

la decisión de reducir todos sus costos 
La compañía controlada por el Grupo Techint formalizó que avanzará en un programa de achique de diferentes variables, incluida la laboral, 

a fin de ajustar la operatoria a los niveles de demanda. No oficializó un número de empleados a despedir, pero advirtió que importar los 

planchones terminados desde Brasil resulta hoy un 20 por ciento más barato que producirlos en la planta General Savio. “El panorama no 

es bueno. Estamos muy preocupados”, sintetizó Edgardo Holstein, secretario adjunto de la UOM local.

“Nuestra tarea sindical es defender a los compañeros. Y así lo haremos, tratando de colaborar en la reducción de todos los costos de producción”, sostuvo Edgardo Holstein desde UOM San Nicolás.
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UN ESCENARIO COMPLEJO PARA LA EMPRESA Y LOS TRABAJADORES

Baja producción, demandas gremiales  
y apertura del mercado externo: lo que  
hay detrás del conflicto en Ternium
El panorama en la principal acería de Argentina es complejo, y se funda en un escenario multicausal. A la caída del mercado interno 
se suma el ingreso al país de productos a bajo costo, los reclamos por mejoras salariales y roces con el Gobierno. Desde la UOM San 
Nicolás cargan muy fuerte contra  Ternium por las condiciones laborales y salariales de los trabajadores de contratistas. Denuncian 
falta de inversiones y pedidos a las empresas tercerizadas de reducir un 15 por ciento los costos.
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El viernes último, Ternium 

desestimó la contratación de unas 

cien personas que debían incor-

porarse para cubrir reemplazos 

de vacaciones de personal en la 

planta General Savio. Se trata de 

jóvenes que ya habían completado 

la documentación para ingresar a 

trabajar, de acuerdo a voces ofi-

ciales de la Unión Obrera Meta-

lúrgica (UOM) San Nicolás. 

El panorama en la principal acería 

del país es complejo. La liberación 

de la importación de chapa generó 

más complicaciones para la empresa 

del Grupo Techint, que abastece al 

mercado interno de ese insumo que 

consumen las empresas que fabrican 

productos de línea blanca.  

�Eso ha resentido mucho la ac-

tividad en la planta de Siderar, 

que además sufre de la falta de 

inversiones. Hoy tenemos una fá-

brica muy vieja, destruida. El sec-

tor de coquería, el horno, están 

muy deteriorados. Y tampoco se 

invierte en seguridad, algo que 

los trabajadores están pagando 

muy caro�, afirma una alta fuente 

de la UOM local, a cargo de la re-

presentación de trabajadores de 

empresas contratistas. 

�Tenemos tremendos problemas 

en el cumplimiento de las obliga-

ciones para con el personal contra-

tado. Hay cuestiones básicas que 

están cada vez peor, como los co-

medores, baños, duchas, etc. Siderar 

no está cumpliendo, y reduce ese 

costo en los contratos con las em-

presas. En estos días, han citado a 

todas las empresas contratistas para 

pedirles una reducción del 15 por 

ciento�, asegura el histórico dirigente 

metalúrgico. 

�Ellos [por Ternium] dicen que 

tienen que hacer una reducción muy 

fuerte del personal propio. Pero lo 

cierto es que hay un recambio ge-

neracional que es natural, porque 

todo el tiempo hay gente que se retira 

por tener muchos años de insalubri-

dad. Actualmente, la plantilla propia 

de planta ronda los 2500 trabajadores. 

El resto es subcontratado, con gremios 

como UOM, UOCRA, Comercio, Ca-

mioneros, etc. Al mismo tiempo, ejer-

cen una presión impresionante a las 

contratistas al reducir los costos�, 

explica la misma fuente. 

�Siderar hace varios años que 

cambió la modalidad de contrato. 

Lo hace por ítem y ya no por hora 

hombre. Entonces, cada empresa 

tiene que asegurar determinada pro-

ducción para poder cobrar y sostener 

el personal. Al estar resentida la 

producción, las empresas pagan un 

costo muy alto porque no logran 

producir lo que Siderar les prometió 

que iba a producir. En consecuencia, 

todo esto ha resentido muchísimo 

al sector contratista�. 

El dirigente consultado sostiene 

que el impacto de la eventual des-

vinculación de trabajadores tendrá 

efecto dispar. �En la planta vas a te-

ner bastante disparidad en la forma 

de aplicar esta medida de reducción, 

porque hay lugares como la planta 

de convertidores, que tiene tres pero 

actualmente hay dos que están rotos. 

Eso va a llevar un par de meses arre-

glarlo. Ahí te vas a encontrar con 

una cierta cantidad de personal tra-

bajando, pero quizás las empresas 

que producen o que trabajan con 

los barros, con la escoria, la piedra, 

todo lo que alimenta a esos conver-

tidores, al no haber producción van 

a tener un bajón importante. En-

tonces ahí te vas a encontrar, quizás, 

con despido de personal. Es muy 

complejo el tema�, explica el diri-

gente de la UOM San Nicolás. 

 

Chatarra, el otro conflicto 

En estos días, Ternium mantiene 

con el Gobierno una discusión muy 

fuerte por el tema chatarra. El mi-

nistro Federico Sturzenegger ade-

lantó que piensa dejar sin efecto la 

restricción para exportar chatarra 

ferrosa y, de ese modo, intentar 

bajar los precios del acero, en aten-

ción a los reclamos que llegaron a 

distintas oficinas gubernamentales 

de parte de integrantes de la cadena 

de valor metalúrgica. Para Techint, 

la exportación de chatarra es un 

bien estratégico para la Argentina. 

La controversia sorprende puesto 

que algunos de sus exempleados 

ocupan cargos clave en la estructura 

gubernamental, como el caso del 

secretario de Trabajo, Julio Cordero. 

O el presidente de YPF, Horacio Ma-

rín. Por eso llama la atención que 

Sturzenegger haya cargado con tanta 

vehemencia contra el holding de 

Paolo Rocca. 

�Lo increíbles es que ellos [por 

Ternium] son partícipes de este Go-

bierno. Tienen ministros, y negocios 

en sectores como petróleo, litio. 

Mientras tanto, acá se están peleando 

por una cuestión propia del negocio. 

Y se lo van a hacer pagar a la ciu-

dadanía de San Nicolás, de Ramallo, 

Sánchez, Villa Constitución. El costo 

es muy alto�, advierten desde la 

UOM local.  

“Tenemos tremendos problemas en el cumplimiento de las obligaciones para con el personal contratado”, aseguró una alta fuente de la UOM local.
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El gobernador Axel Kicillof cruzó 

fuerte al presidente Javier Milei, y 

recordó las casi mil obras nacionales 

que abandonó en la provincia de 

Buenos Aires. Paralelamente, con-

vocó a los intendentes de todas las 

fuerzas políticas a realizar un reclamo 

colectivo al Gobierno nacional. A 

priori, los del PRO y la UCR no mues-

tran señales de acompañamiento y 

se enfocan en la pelea por fondos 

bonaerenses. 

�Frenar la obra pública es un cri-

men social�, sentenció el primer 

mandatario provincial al titular un 

comunicado en el que apuntó contra 

la orientación que adoptó el gobierno 

nacional. Entonces, indicó: �Por ca-

pricho ideológico, Milei frenó 1.000 

obras públicas en nuestra provincia, 

muchas con alto grado de avance. 

En un país con tanta desigualdad y 

déficits estructurales, la obra pública 

es una herramienta de desarrollo 

indispensable�. 

Luego, Kicillof manifestó que �nues-

tra oposición me pide que insista y 

me parece bien que se pliegue al re-

clamo�, y expresó que �a lo largo de 

esta semana estaré invitando a los in-

tendentes de todas las fuerzas políticas 

a firmar con nosotros un reclamo con-

junto al gobierno de Milei�. 

�Las rutas nacionales sin inversión 

se deterioran y se vuelven más pe-

ligrosas. Las obras abandonadas se 

vandalizan e intrusan. No son un 

renglón de una planilla, son obras 

que mejoran la integración, obras 

que educan, curan y que generan 

empleos. El país sin obras pierde 

derechos y oportunidades, pierde 

futuro�, concluyó el Gobernador. 

 

Intendentes 
De acuerdo a lo que publican 

medios de comunicación de La 

Plata, desde el municipio de San 

Nicolás señalaron que durante la 

gestión de Alberto Fernández no 

tuvieron obras nacionales y que 

con Javier Milei no esperaban que 

cambie la situación. Del mismo 

modo, indicaron que tampoco 

cuentan con obras provinciales en 

la actualidad. 

En el Ejecutivo comandado por 

Santiago Passaglia indicaron, según 

publica el portal La Tecla, que �el 

sistema está invertido. Se ayuda 

con recursos y obras como premio 

a los que hacen las cosas mal. En 

cambio, en San Nicolás, como te-

nemos las cuentas ordenadas y se-

guimos siendo el municipio récord 

en obra pública, no nos bajan obras. 

Nos sostenemos solos�.  

�Sería bueno que se empiece a 

medir la eficiencia en el Estado y el 

buen uso de los recursos, y se premie 

a los que hacen las cosas bien y no 

al revés como ahora�, afirmaron y 

remarcaron: �Los recursos que te-

nemos de provincia son los que nos 

deben girar por Ley como la Copar-

ticipación, pero no hay ninguna obra 

provincial�. 

En tanto, otro jefe comunal del 

PRO en el interior prefirió no expresar 

si está de acuerdo o no con el llamado 

del Gobierno bonaerense. �Prefiero 

no meterme en la disputa nación y 

provincia�, manifestó en relación a 

la batalla política que encarnan Ki-

cillof y Milei. 

Por su parte, desde la Unión Cívica 

Radical buscan consensuar una pos-

tura y expresarla como Foro de In-

tendentes. La situación interna que 

atraviesan no es la mejor y la inten-

ción es mostrar un planteo unificado 

de cara al Poder Ejecutivo bonae-

rense. Sin embargo, las primeras 

apreciaciones que surgieron no fue-

ron en sintonía con la convocatoria 

del oficialismo. 

"No me parece la propuesta del 

Gobernador�, dijo un intendente que 

puso de relieve la situación que atra-

viesa su distrito con los recursos 

provinciales. A su vez, señaló: �Tam-

bién tenemos obras de la provincia 

que están inconclusas y no veo que 

sea por ahí el camino". 

Otro jefe comunal fue más cate-

górico y sostuvo: �Las obras nacio-

nales que tenemos paralizadas las 

reclamo yo�. Su postura tiene que 

ver con no "tercerizar" con la pro-

vincia la exigencia a Nación y que 

los municipios, en todo caso, planteen 

a la Gobernación las cuestiones vin-

culadas a la gestión bonaerense. 

Tanto radicales como integrantes 

del PRO relataron que hasta el mo-

mento el gobierno de Kicillof no les 

depositó la cuarta cuota del Fondo 

de Fortalecimiento Fiscal Municipal. 

Tal situación ya los tiene preocupados 

y comienzan a impacientarse. Contar 

con recursos frescos es una nece-

sidad de suma urgencia que poseen 

en los distritos.  

A mediados de agosto, el Ejecutivo 

transfirió el tercer desembolso 

$38.106 millones a los 135 munici-

pios. El monto total del programa es 

de $116 mil millones y por ahora PBA 

desembolsó $87.255 millones. La úl-

tima cuota se espera con ansias, pero 

todavía no llega. 

ECONOMÍA

Intendentes reclaman a Kicillof por  
fondos para obra pública, mientras  
San Nicolás se mantiene al margen
El Gobernador bonaerense invitó a los jefes comunales de todas las fuerzas políticas a exigir en conjunto por obras nacionales 
abandonadas. La convocatoria no encuentra acompañamiento y los municipios ponen el ojo en los recursos provinciales. “En 
San Nicolás, como tenemos las cuentas ordenadas y seguimos siendo el municipio récord en obra pública, no nos bajan obras. 
Nos sostenemos solos”, afirmaron desde el municipio local.

“Los recursos que tenemos de provincia son los que nos deben girar por Ley 

como la Coparticipación, pero no hay ninguna obra provincial”, afirmaron desde 

el Ejecutivo local.
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El Gobierno nacional proyecta dar 

de baja el Programa de Crédito Ar-
gentino del Bicentenario para la Vi-
vienda Única Familiar (Procrear), 
gestionado desde el Ministerio de 
Economía a cargo de Luis Caputo, y 
coordinado por la secretaría de Des-
arrollo Territorial, Hábitat y Vivienda, 
liderada por Rodrigo Aybar.  

Desde Casa Rosada afirman que 
�la idea es que el programa deje 
de existir�, y ya se ha dispuesto 
una mesa técnica para evaluar el 
procedimiento legal que permitirá 
la eliminación del fondo fiduciario 
que sostiene al Procrear. El plan 
de acción contempla la subasta de 
las 17.000 viviendas del programa 
Desarrollos Urbanísticos de Pro-
crear que aún no han sido finali-
zadas ni asignadas, como ocurre 
en San Nicolás. Para los casos en 
proceso de crédito, el Gobierno se 
comprometió a cumplir con los 
acuerdos vigentes, mientras que, 
en situaciones excepcionales, se 
analiza la posibilidad de ceder al-
gunas obras a las provincias. 

En San Nicolás, está paralizado 
un proyecto de construcción de 

306 viviendas, de una y dos ha-
bitaciones, en un predio lindero 
al barrio Ayres del Sur. El empren-
dimiento generó inicialmente unos 
300 puestos de trabajo directos y 
otros 600 indirectos, lo cual tuvo 
un impacto muy significativo para 
la economía doméstica.  Sin em-
bargo, la obra en construcción se 
paralizó a mediados de enero 
2024, dejando un escenario in-
cierto. Las empresas constructoras 
comenzaron a despedir personal, 
y desde entonces el esqueleto de 
las casas que se habían comen-
zado a edificar se mantiene inal-
terable. Esta nueva medida del 
Gobierno Nacional implicaría la 
subasta de las viviendas en pro-
ceso de construcción, que serían 
puestas a la venta a través del 
portal de la Administración de 
Bienes del Estado (AABE), bajo la 
supervisión del Tribunal de Ta-
saciones de la Nación. 

 
El programa 

Creado en 2012 por Cristina Kirch-
ner y relanzado en 2020 por Alberto 
Fernández, el fondo fiduciario del 
Plan Procrear tiene una duración de 
30 años y es administrado por el 
Banco Hipotecario, que actúa como 

fiduciario. Su capital proviene de 
fondos del Tesoro Nacional y de bien-
es inmuebles transferidos por la AA-
BE, y tiene como objetivo facilitar el 
acceso a la vivienda para sectores 
de ingresos bajos y medios. 

El desmantelamiento del Procrear 
se enmarca en una revisión general 
de los fondos fiduciarios bajo la ad-
ministración nacional. Según declaró 
Manuel Adorni, vocero presidencial, 
el Gobierno ha cerrado ya otros pro-
gramas, como el Fondo Fiduciario 
de Capital Social (FONCAP), el Fondo 
Nacional de Emergencias, el Fondo 
Fiduciario Progresar y el Fondo de 
Protección Ambiental de los Bosques 
Nativos. Esta facultad del Ejecutivo 
para modificar, disolver o liquidar 
fondos fiduciarios públicos se am-
para en el artículo 5 de la Ley Bases, 
que habilita al Gobierno a realizar 
cambios en estos instrumentos de 
financiamiento en línea con sus ob-
jetivos presupuestarios y prioridades 
de gestión. A su vez, el decreto 215/24 
firmado por el presidente Milei otor-
ga a Caputo el control sobre estos 
fondos y encomienda al Ministerio 
de Economía una auditoría en co-
laboración con la Sindicatura General 
de la Nación (SIGEN) para revisar 
su administración. 

EL GOBIERNO BUSCA DISOLVER EL FONDO FIDUCIARIO QUE CONTIENE AL PROCREAR  

Las viviendas del Procrear que en  
San Nicolás están en construcción  
podrían ser subastadas por el Estado
El Ejecutivo nacional ha anunciado su intención de poner fin al Plan Procrear, en un movimiento que busca desmantelar 
el fondo fiduciario del programa de vivienda impulsado por anteriores administraciones. La medida implica la subasta de 
las viviendas en proceso de construcción, que serían puestas a la venta a través del portal de la Administración de Bienes 
del Estado (AABE), bajo la supervisión del Tribunal de Tasaciones de la Nación.
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A casi dos años de la muerte de 

quien fue obispo de la Diócesis de 

San Nicolás de los Arroyos, los restos 

de Monseñor Héctor Cardelli serán 

trasladados hoy jueves desde el ce-

menterio local al Santuario de María 

del Rosario de San Nicolás, en cum-

plimiento de su último deseo. 

El traslado y la misa exequial están 

previstos para las 16:00, en el templo. 

Presidirá la celebración eucarística 

el actual obispo de San Nicolás, Mon-

señor Hugo Santiago. 

"El último deseo de Monseñor 

Cardelli era descansar junto a la Vir-

gen", destacó Ana Pose, vocera de 

prensa del Obispado de San Nicolás, 

en declaraciones a Radio U.  

"Era muy mariano; siempre ha-

blaba de lo importante que fue María 

para él", agregó Pose, recordando 

cómo su cercanía a la Virgen le dio 

fuerza y propósito durante su man-

dato. Oriundo de Godoy, una pequeña 

localidad del sur santafesino, Cardelli 

fue obispo de San Nicolás de los 

Arroyos desde 2004 hasta 2016, pe-

ríodo en el que consolidó su vínculo 

con la Virgen del Rosario y con la 

comunidad. Ordenado sacerdote a 

temprana edad, inició su vocación 

en el seminario menor ubicado en 

Rueda. Antes de llegar a San Nicolás, 

fue obispo auxiliar en Rosario y, lue-

go, obispo de Concordia. 

 

Invitación a fieles y 
otras localidades 
Cardelli dejó una huella indeleble 

en la diócesis, compartiendo con su 

comunidad el fervor por María y, se-

gún relatan quienes lo acompañaron 

en sus últimos días, nunca dejó de 

hablar de la Virgen. En una ocasión, 

mientras se recuperaba de problemas 

de salud, expresó a su círculo cercano 

su deseo de descansar junto a ella, 

petición que será honrada en esta 

ceremonia solemne. 

Según explicó Ana Pose, se ha 

convocado a todos los partidos que 

conforman la Diócesis de San Nicolás 

para asistir a la ceremonia, que pro-

mete ser un momento de recogi-

miento y gratitud por la vida y legado 

de Cardelli. La Diócesis ha extendido 

la invitación a todos los fieles que 

deseen despedir al obispo, en un 

acto que será, a la vez, de despedida 

y de celebración de su vida y su fe. 

Además, la misa contará con la pre-

sencia de representantes de distintas 

parroquias, quienes acompañarán a 

los asistentes en un momento de 

oración y homenaje. 

Este acontecimiento marca un 

hito para el Santuario de la Virgen 

del Rosario y para la comunidad ca-

tólica de San Nicolás, ya que Mon-

señor Héctor Cardelli será el primer 

obispo y sacerdote en reposar dentro 

del recinto. 

Los restos de Monseñor Héctor Cardelli serán los primeros -como obispo y sacerdote- en reposar dentro del Santuario.

EN CUMPLIMIENTO CON SU ÚLTIMO DESEO 

Trasladan hoy los restos de Mons. Cardelli 
al Santuario de la Virgen del Rosario 
La ceremonia y misa de exequias está prevista para las 16, y será presidida por el actual obispo local, Mons. Santiago, en el santuario mariano. 

“El último deseo de Monseñor Cardelli era descansar junto a la Virgen", destacó Ana Pose, vocera de prensa del Obispado de San Nicolás.
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JUDICIALES

MÚLTIPLE ACCIDENTE FATAL

La familia de Miguel Arroyo apeló 
ante la Corte provincial el  
sobreseimiento de Jeremías Ramírez
Familiares de Miguel Arroyo, una de las dos víctimas fatales de la tragedia de Savio y Terrassón, apelaron ante la Corte 
provincial el sobreseimiento de Jeremías Ramírez por la muerte del joven. Se aguarda que en las próximas horas Fiscalía de 
Casación presente un recurso en el mismo sentido contra la sentencia que exculpó al conductor de la camioneta

De la redacción de EL NORTE  
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

El trágico accidente que costó 

la vida de Carmen Montes y de Mi-

guel Arroyo ocurrió en febrero de 

2022 en la esquina de Avenida Sa-

vio y Terrassón. La camioneta Ama-

rok que conducía por la arteria 

principal Jeremías Ramírez impactó 

contra el vehículo en el que viajaba 

la pareja cuando intentaban cruzar 

desde Terrassón. La fuerza del 

impacto involucro a otros dos au-

tos, dejó el saldo de varias per-

sonas heridas y la muerte en el 

acto de Carmen Montes y un mes 

después la de Miguel Arroyo que 

nunca pudo recuperarse de las 

heridas y permaneció inconscien-

te en terapia intensiva hasta que 

finalmente falleció.  

El Tribunal de Casación Penal 

hizo lugar a un recurso de queja 

presentado por la defensa de Je-

remías Ramírez, acusado por doble 

homicidio culposo agravado, y de-

cidió sobreseerlo por la muerte de 

Miguel Arroyo. Los jueces argu-

mentaron que el fatal desenlace, 

ocurrido días después, no se pro-

dujo por causa del siniestro. Carmen 

Montes, la otra víctima, murió en 

el acto. En una decisión insólita el 

pasado 22 de octubre el Tribunal 

de Casación notificó que había he-

cho lugar al recurso de queja pre-

sentado por la defensa de Jeremías 

Ramírez y lo sobreseyó por la muer-

te de Arroyo. Los jueces argumen-

taron que el fatal desenlace, ocu-

rrido días después del accidente, 

no se produjo por causa del sinies-

tro, sino por circunstancias ajenas.  

Los familiares de la víctima en 

calidad de Particular Damnificado 

apelaron ante la Corte de la pro-

vincia, a través de su represen-

tante legal Dr. Sebastián Mazzolini, 

para que revean este ultimo fallo. 

Se espera que, en las próximas 

horas, a punto de vencerse el pla-

zo, la Fiscalía de Casación pre-

sente un recurso en el mismo sen-

tido tal cual lo informó oportu-

namente. Si bien el fiscal de la 

causa, agente Martin Mariezcu-

rrena, no tiene facultad para ac-

cionar en este caso, es decir que 

no tiene legitimación activa, elevó 

la instrucción para que la Fiscalía 

de Casación plantee la acción. 

 

El sobreseimiento apelado 
El Tribunal de Casación había 

decidido exculpar a Jeremías Ra-

mírez por la muerte de Miguel Arro-

yo ocurrida en 2022 cuando la ca-

mioneta que conducía impactó con-

tra el auto en el que viajaba la víc-

tima. En el mismo siniestro Carmen 

Montes murió en el acto. Los ma-

gistrados Carlos Angel Natiello y 

Mario Eduardo Kohan integrantes 

de la Sala IV del Tribunal de Casa-

ción Penal decidieron hacer lugar 

a sendos recursos de queja pre-

sentados por los defensores de Je-

remías Ramírez. El tribunal enten-

dió que si bien Miguel Arroyo nunca 

recuperó la conciencia ni logró salir 

de terapia intensiva el traumatismo 

de cráneo que padeció no fue la 

causa de su muerte. El joven, que 

conducía la camioneta protagonista 

del accidente, estaba acusado por 

doble homicidio culposo agravado 

por las muertes de Carmen Montes 

que se produjo en el acto y de Mi-

guel Arroyo cuyo deceso se produjo 

días después del siniestro. Además 

de hacer lugar a los recursos plan-

teados por la defensa los magis-

trados avanzaron con el sobresei-

miento. Desde el entorno de la víc-

tima habían calificado la decisión 

del tribunal respecto del sobre-

seimiento como �incomprensible� 

por violar el principio básico de 

que este tipo de cuestiones deben 

ser dirimidas en el ámbito del jui-

cio oral y público. Habían adelan-

tado que tanto el fiscal de Casación 

como el letrado del particular 

damnificado apelarían la senten-

cia. Respecto de éste último ya 

se concretó y se espera que de 

manera inminente la Fiscalía de 

Casación haga lo mismo. 

 

La acusación 
El siniestro, cuyas circunstancias 

serán motivo de juzgamiento, ocu-

rrió en la madrugada del 5 de fe-

brero de 2022 en la intersección 

de las calles Terrassón y Savio. 

Conforme a la acusación Jeremías 

Ramírez de 20 años conducía a ex-

cesiva velocidad (más de 112 K/h), 

cuando chocó su camioneta Amarok 

contra otros 3 vehículos. Como con-

secuencia del impacto Carmen 

Montes murió en el acto y 5 per-

sonas resultaron heridas de dife-

rente consideración, entre ellas 

Miguel Arroyo de 39 años quien 

falleció tras permanecer incons-

ciente un mes en terapia intensiva 

adonde había ingresado tras el ac-

cidente, el deceso había provocado 

el primer cambio de carátula por 

la de �Doble homicidio culposo 

agravado�.  

La pena en expectativa va desde 

los tres años de mínima a los 25 

años de máxima porque los fami-

liares de Miguel Arroyo constituidos 

en Particular Damnificado a través 

de su abogado mantienen una acu-

sación por dolo eventual, que tiene 

la misma pena que el dolo directo, 

de 8 a 25. La condena que recaiga 

sería de cumplimiento efectivo si 

fuese superior a los tres años.  

Ramírez permanece en libertad 

a disposición de la justicia, se le 

impide conducir vehículos y la sa-

lida del país hasta tanto la causa 

sea resuelta. 

 

 

 



comuníquese con esta sección: sociales@diarioelnorte.com.arEL NORTE jueves 7 de noviembre de 2024 SAN NICOLAS

8 LOCAL SOCIALES

efemérides 

Hoy jueves 7 de noviembre, se celebra 
el Día Nacional del Periodista Deportivo 
en la Argentina. Si bien la fecha a nivel 
mundial es el 7 de junio, en nuestro 
país se conmemora en este día desde 
1938 cuando se estableció en el Primer 
Congreso Nacional de Periodistas en 
Buenos Aires, llevado a cabo para con-
memorar el trabajo de los periodistas 
deportivos y de los canillitas, que tam-
bién festejan su día en esta fecha. 
 
1867 - Nace en Varsovia la cientí-
fica polaca nacionalizada francesa 
Marie Curie (Maria Salomea 
Skłodowska-Curie), pionera en el 
campo de la radiactividad y la pri-
mera persona en recibir premios 
Nobel en distintas especialidades, 
la de Física y de Química. 
1879 -. Nace en la localidad ucraniana 
de Yakovka el político y revolucio-
nario marxista ruso León Trotski (Lev 
Davidovich), uno de los organizadores 
de la Revolución Rusa de 1917. En 
sus proclamas y ensayos se funda 
el trotskismo, una de las corrientes 
del marxismo. 
1967 - Nace en París el disc-jockey 
y productor discográfico David Guetta 
(Pierre David Guetta), quien lleva gra-
bados siete 7 álbumes de estudio. 
1970 - El boxeador argentino Carlos 
Monzón vence por nocaut al italiano 
Nino Benvenutti en Roma y se con-
sagra campeón mundial de boxeo 
en la categoría mediano, título que 
retuvo hasta 1977, cuando se retiró. 
1973 - Nace en la ciudad de La Plata 
el ex futbolista y director técnico 
Martín Palermo, ídolo de Estudiantes 
de La Plata y de Boca Juniors, donde 
se convirtió en el máximo goleador 
xeneize con 236 tantos. 
1981 - Bajo esta consigna “paz, pan 
y trabajo” la CGT - Brasil, encabezada 
por el líder del sindicato de cerve-
ceros Saúl Ubaldini, realiza la primera 
movilización popular contra la dic-
tadura militar instalada en el país en 
marzo de 1976. 

En el 2022, la UNESCO declaró el pri-

mer jueves de noviembre de cada año 

como el Día internacional contra el bull-

ying, -que incluye el ciberacoso-, como 

modo de reconocer que la violencia 

escolar en todas sus formas constituye 

una violación de los derechos a la edu-

cación, salud y bienestar de los niños, 

niñas y adolescentes. El tema de este 

año se basa particularmente en los com-

promisos globales, la urgencia de combatir 

la violencia en y a través de la educación, 

así como de invertir en alianzas inter-

sectoriales. La UNESCO además hace un 

llamado a los líderes de todas las na-

ciones para que cumplan con sus com-

promisos y promesas de transformar 

los entornos de aprendizaje en espacios 

seguros e inclusivos, donde los niños y 

las niñas puedan aprender y desarro-

llarse plenamente. Al respecto, Argen-

tinos por la Educación realizó un informe 

en 2023 que reflexiona sobre �¿Cómo 

perciben la convivencia escolar los alum-

nos y directores de secundaria?�,  con 

autoría de Alejandro Castro Santander 

(Observatorio de la Convivencia Escolar, 

Universidad Católica de Cuyo), Martín 

Nistal y Eugenia Orlicki (Observatorio 

de Argentinos por la Educación).  

Según el documento, para el que se 

utilizó la información relevada en los 

cuestionarios complementarios que res-

pondieron estudiantes y directores de 

secundaria de todo el país en el operativo 

Aprender 2019, más de la mitad de los 

estudiantes reconocen que en la escuela 

suceden episodios de discriminación por 

aspecto físico (75,4%), discriminación por 

características personales o familiares �

religión, nacionalidad, género, discapa-

cidad� (67,7%), y amenazas o agresiones 

entre compañeros (54,5%). Con respecto 

a las amenazas o agresiones en redes 

sociales, más de la mitad de los estudiantes 

(52,8%) sostienen que esto no sucede 

nunca. El informe además revela que, 

ante la consulta a los directores por los 

problemas de convivencia entre estu-

diantes, solo el 2,8% considera que este 

es �un problema serio�. El 17% cree que 

es un �problema moderado� y el 41,2% 

considera que se trata de �un problema 

menor�. Para 4 de cada 10 directores 

(39%), la convivencia entre estudiantes 

�no es un problema�. Pablo Mainer, Di-

rector de la ONG Hablemos de Bullying, 

destaca: "Para las organizaciones que 

venimos trabajando la problemática, una 

de las dificultades que tenemos es la falta 

de estadísticas, por eso es tan importante 

este tipo de informes como los de Ar-

gentinos por la Educación que nos permite 

hacer una aproximación respecto a la 

percepción que tienen los estudiantes y 

directores con respecto a la temática, y 

de a poco comenzar a generar datos. Para 

solucionar este tipo de violencia multi-

causal, lo primero que hay que hacer es 

reconocer el problema para ponerlo sobre 

la mesa y poder actuar, desde las ongs 

que trabajamos en las instituciones mu-

chas veces vemos negación,  que se mi-

nimiza, inclusive muchos docentes y di-

rectivos dicen que el problema no está, 

entonces, estudiar cuáles son las per-

cepciones en cuanto a esta temática es 

muy importante". 

Teniendo en cuenta que el lema de 

este año es combatir la violencia en y 

con educación, y como parte de la Cam-

paña Nacional por la Alfabetización, esta 

semana, el Consejo Publicitario Argentino  

lanzó una acción llamada �Léeles. Siempre 

hay algo para leer�, por la que convocó, 

a través de spots gráficos y audiovisuales, 

a las familias para que participen acti-

vamente en la lectura de los chicos y chi-

cas, inculcando el hábito de la lectura. 

Día Internacional contra el bullying: más de la mitad  
de los estudiantes aseguran que hay discriminación
En el Día Internacional contra el bullying, la UNESCO destaca la urgencia de combatir la violencia en 
y a través de la educación, así como de invertir en alianzas intersectoriales.

La cultura nicoleña se viste de luto 

por la partida del escritor y periodista, 

Daniel Ruiz Rubini, quien ayer, a los 58 

años, falleció en Pergamino, ciudad que 

fue su hogar desde 1998 y donde enfrentó 

una larga enfermedad. Daniel Ruiz Rubini 

fue un hombre de letras, entregado tanto 

a la poesía como a la narrativa. Su talento 

y sensibilidad lo llevaron a escribir pá-

ginas memorables, y también a compartir 

su amor por la cultura en el diario EL 

NORTE, donde desarrolló una labor des-

tacada como periodista especializado 

en temas culturales. En cada artículo, 

en cada línea, mostraba su compromiso 

con la palabra y con el arte, dejando un 

legado que perdura en la memoria de 

la comunidad. Su mudanza a Pergamino 

no fue un adiós para quienes lo seguían 

de cerca, sino un nuevo capítulo en su 

vida. Allí continuó escribiendo, publicando 

y enseñando, con la misma pasión de 

siempre. Su obra incluye la novela �Nar-

ciso en la pantalla� y una serie de poe-

marios como �Hendiduras del silencio�, 

�Debajo de las manos�, �Mientras pueda 

mirarte�, �Falsos retratos� y �Porque te 

duele el mundo en las palabras�, títulos 

que dan cuenta de su capacidad para 

mirar el mundo con una sensibilidad 

que pocos poseen. Los últimos años fue-

ron tiempos de reconocimientos y pre-

mios. En 2020 y 2021, fue seleccionado 

en la convocatoria de la editorial Mascarón 

de Proa, y su obra �El libro de Guillermo� 

alcanzó el tercer premio en el Concurso 

Anual de Poesía Inédita 2019 �Máximo 

Simpson�. Estos logros no solo son tes-

timonios de su calidad literaria, sino de 

su dedicación inquebrantable al arte. 

Daniel también dejó su huella como 

formador y mentor. A través del taller 

literario �Alejandra Pizarnik� y el Taller 

de lectura �Edna Pozzi�, acompañó a 

nuevos escritores en su camino, guián-

dolos y compartiendo su visión poética. 

Fue una voz y un referente en ciclos 

como �A cierta hora� y �Páginas de Babel�, 

espacios donde la literatura cobraba vida 

y resonaba con fuerza. 

Dolor por la muerte del escritor 

nicoleño Daniel Ruiz Rubini
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RAMALLO / VILLA CONSTITUCIÓN

Extenderán 50 metros más de 

playa de Villa Constitución y 

sumarán infraestructura al lugar

Con la proximidad del verano, 

Villa Constitución se prepara para 

inaugurar una renovada playa pú-

blica y llevar adelante una serie 

de mejoras urbanas que incluyen 

el mantenimiento de calles y nue-

vos programas de capacitación para 

la comunidad. El medio villense 

EL SUR dio a conocer que el In-

tendente Municipal Jorge Berti 

ofreció detalles sobre los avances 

y la importancia de estos proyectos 

para los vecinos y visitantes. 

�La playa pública es una de las 

obras más importantes que esta-

mos desarrollando para esta tem-

porada. Se extenderá más de 50 

metros en ancho, permitiendo al-

bergar a más personas y ofrecer 

comodidades que convertirán este 

lugar en un punto clave del verano 

en nuestra ciudad�, destacó Berti. 

Además, en el último mes de tra-

bajos previos a su apertura, el in-

tendente supervisará la instalación 

del equipamiento necesario para 

el espacio, mientras que una am-

pliación de partida solicitada al 

Concejo Municipal permitirá com-

pletar las mejoras en baños y otras 

instalaciones. 

Berti subrayó que la playa pú-

blica representa un cambio pro-

fundo en el paisaje de la ciudad. 

"Este espacio, que alguna vez fue 

un basural, es hoy un lugar de re-

creación y encuentro. Ha sido una 

transformación que sorprende a 

quienes nos visitan y es motivo 

de orgullo para la comunidad�, 

enfatizó. También resaltó la co-

laboración de los vecinos del ba-

rrio cercano, quienes han acom-

pañado el proceso de mejora del 

lugar, generando una convivencia 

positiva entre el espacio público 

y la comunidad.  

Un lugar de recreación 

En ese sentido, explicó que con 

una ampliación de partida enviada 

al Concejo, se podrá equipar la playa, 

ya que se están manejando diferentes 

alternativas ante la posibilidad de 

que la bajante impida que este año 

haya agua en la costa para bañarse. 

�No tengo dudas de que este año 

será el año de la playa pública. Por 

lo menos, eso es lo que le insisto a 

todos los funcionarios. Más allá de 

atender todas las problemáticas que 

existen en la ciudad, hacemos hin-

capié en todo lo que es la playa pú-

blica, porque, como mucha gente no 

va a poder ir a otro lugar, queremos 

brindar esta alternativa en nuestra 

ciudad junto al río Paraná�, agregó 

el mandatario local. 

 

Obras y mantenimiento  

en espacios públicos 

En paralelo a la playa, el municipio 

avanza en otros proyectos de in-

fraestructura para responder a las 

demandas de la comunidad. Entre 

ellos, se destacan las obras de man-

tenimiento en la calle Dorrego, cuya 

reparación había sido comprometida 

por gestiones anteriores, pero que 

ahora es afrontada por el municipio 

con recursos propios. �No podíamos 

esperar más, por lo que estamos to-

mando esta tarea en nuestras manos 

para dar respuesta a los vecinos�, 

explicó Berti. 

El área de Obras Públicas también 

trabaja en la plaza Prefectura, me-

jorando el acceso al espacio y resol-

viendo problemas de bacheo en zo-

nas de alto tránsito, especialmente 

de cara a la temporada estival. El in-

tendente enfatizó la importancia de 

estos trabajos, dada la gran afluencia 

que se espera en esos lugares durante 

el verano. 

 

 

El hecho ocurrió en la zona del 

puerto municipal, donde un hombre 

terminó con una herida de bala en 

una de sus piernas, tras ser atacado 

por desconocidos.  

La víctima fue hallada en la noche 

del lunes en inmediaciones de la es-

quina de las calles San Lorenzo y 

Juan B. Justo de la ciudad cabecera. 

Un llamado telefónico recibido desde 

la Oficina de Monitoreo alertó en 

sede policial que esta persona se en-

contraba tirada en el piso y con mues-

tras de encontrarse herido. 

Al llegar el patrullero, el per-

sonal policial constata que el hom-

bre, identificado como Luis Car-

ballo, de 48 años, presentaba una 

herida de bala en unas de sus pier-

nas, con orificio de entrada y sa-

lida, sin ser de gravedad. Inme-

diatamente fue trasladado en am-

bulancia al hospital Gomendio. 

El hombre baleado expresó que 

fue abordado por dos sujetos a los 

que no pudo reconocer, quienes se 

movilizaban a bordo de un automóvil, 

donde que uno de ellos comenzó a 

disparar sin mediar palabra, dándose 

a la fuga de manera inmediata y de-

jándolo tirado en el lugar. 

Por estas horas, desde la Policía 

Comunal Ramallo Primera se está 

trabajando en la investigación para 

intentar dar con los autores del ata-

que o el vehículo en el que se mo-

vilizaban, pero sin novedades hasta 

el momento. 

Un hombre fue herido con un arma de fuego

A comienzo de semana llegaron 

a El Paraíso componentes para em-

pezar con la instalación y puesta 

en marcha de la planta de trata-

mientos de efluentes cloacales de 

la localidad de El Paraíso. La planta 

se instaló a principios del año 2018 

con el objetivo de proveer a todos 

los vecinos de la localidad de este 

servicio tan esencial, pero luego la 

obra se discontinuó. 

En este último tiempo se finalizó 

la obra del tendido eléctrico, con la 

incorporación de más de 300 metros 

de línea, para brindar energía a la 

planta. Ahora se procedió a la lim-

pieza y orden, al desagote de la cá-

mara principal y se comenzó con 

algunas obras civiles como el recalce 

de platea donde está apoyada la 

planta. Además, se realizará una 

plataforma para que los operarios 

trabajen seguros. 

Esta obra es prioridad para el 

intendente Mauro Poletti, quien 

remarcó que �este es un sueño y 

un desafío personal de los que in-

tegramos esta gestión y así ponerle 

un cierre a esa obra y que empiece 

a funcionar, es el compromiso que 

asumimos con los vecinos de la 

localidad�. 

Por su parte, el secretario de 

Obras y Servicios Públicos, Leandro 

Torri, destacó la intención del go-

bierno local de avanzar en la in-

versión en infraestructura de ser-

vicios y aseguró que se están eva-

luando las alternativas para realizar 

las inversiones necesarias en el me-

diano plazo. 

Ante el reclamo de algunos ba-

rrios de distintas localidades, frente 

a la presencia de falta de presión 

de agua corriente, desde el gobierno 

remarcaron que se viene avanzando 

en obras de agua en Villa Ramallo 

y Villa General Savio. El funcionario 

reconoció que la antigüedad de las 

cañerías es un factor que dificulta 

la optimización del servicio.  

�Estamos evaluando debido a los 

problemas que se suscitaron años 

anteriores. Tenemos un problema 

que las cañerías son viejas y no se 

han hecho inversiones. A fines de 

noviembre o primeros días de di-

ciembre esperamos sumar una nue-

va bomba para que no falte el agua 

en Villa Ramallo�, afirmó Torri. 

Además, se realizó el trámite ad-

ministrativo para la compra de caños 

e insumos de la obra troncal de clo-

acas en barrio Pinar del Rio, en el 

ingreso a Villa Ramallo, que servirá 

de conexión a otros puntos de la 

ciudad que no cuentan con este ser-

vicio. Esta obra se realiza en con-

junto con ABSA y el municipio local.  

Además, se realizó el trámite administrativo para la compra de caños e insumos de la obra 

troncal de cloacas en barrio Pinar del Rio, en el ingreso a Villa Ramallo

Reactivan la obra de 
cloacas para El Paraíso
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El Gobierno enviará al Senado  
los pliegos de 150 jueces,  
fiscales y defensores
Es para cubrir vacantes. El ejecutivo “espera que el Senado tenga la sensatez 

de tomar esta iniciativa con responsabilidad absoluta", ya que "los ciudadanos 

esperan que no haya más impunidad en la República Argentina". 

El Gobierno enviará al Senado 

los pliegos de 150 jueces, fiscales 

y defensores para cubrir la gran 

cantidad de vacantes existentes, 

según anunció el vocero presi-

dencial, Manuel Adorni.  

"Esta cifra supera la cantidad que 

se envió durante el primer año de 

los mandatos de Néstor Kirchner, 

Cristina Fernández de Kirchner y 

Mauricio Macri. Este Gobierno recibió 

una Justicia con vacantes del 30%, 

es decir que uno de cada tres juz-

gados no tiene juez. Además, una de 

cada dos fiscalías no tiene fiscales", 

detalló Adorni. 

El funcionario indicó que el Po-

der Ejecutivo "espera que el Senado 

tenga la sensatez de tomar esta 

iniciativa con responsabilidad ab-

soluta", ya que "los ciudadanos es-

peran que no haya más impunidad 

en la República Argentina". 

El vocero estuvo acompañado du-

rante el anuncio por el secretario de 

Justicia, Sebastián Amerio, quien 

precisó que actualmente existen 311 

vacantes de jueces, 161 de fiscales 

y 80 de defensores. 

Al respecto, recordó la "preocu-

pación" que esas vacantes generan 

en organismos internacionales como 

el GAFI (Grupo de Acción Financiera 

Internacional), que en los últimos 

tiempos recomendó al Gobierno cu-

brir esos espacios. 

Según trascendió, el envío de los 

pliegos a la Cámara alta se hará en 

tandas de 20. A todos los postulados 

se les pedirá declaración jurada y 

actualización del currículum, pero 

algunos no lo enviaron aún, indicó 

el Gobierno. 

Amerio destacó que por indicación 

del presidente Javier Milei se es-

tableció como prioridad la desig-

nación de jueces idóneos para cu-

brir las vacantes, para revertir el 

elevado nivel de vacancia recibido, 

"de 30% en jueces y casi 50% de 

fiscales". "Es decir, que uno de 

cada tres juzgados no tiene juez y 

una de cada dos fiscalías no tiene 

un fiscal", indicó. 

A modo de ejemplo, Amerio apun-

tó que "hay tribunales donde se juz-

gan delitos ordinarios como robos, 

hurtos y violaciones, y están sin juez 

desde el año 2018", y aseguró que 

"la cobertura de vacantes mediante 

la designación de jueces idóneos es 

una herramienta fundamental para 

descongestionar los tribunales y ace-

lerar el proceso de todos los expe-

dientes", para lograr que la sociedad 

"tenga una Justicia rápida". 

INTERNA DEL PJ 

Ferraresi acusó de �mentir�  
a Fernández Sagasti y la cruzó 
por sus críticas a Kicillof

El intendente de Avellaneda, 

Jorge Ferraresi salió a rechazar �las 

mentiras� de la senadora nacional 

de La Cámpora Anabel Fernández 

Sagasti, quien volvió a criticar a 

Axel Kicillof y reflotó una vieja 

anécdota para dejar mal parado al 

mandamás del conurbano aliado 

al gobernador bonaerense. 

En una entrevista que concedió 

a un canal de streaming, la mendo-

cina cuestionó a Ferraresi por haber 

rechazado hacerse cargo del anuncio 

de la candidatura a gobernador de 

Kicillof del año 2019 dado que �era 

un porteño�, y destacó que a raíz de 

esa negativa quien se hizo respon-

sable fue el entonces intendente de 

Lomas de Zamora, Martín Insaurralde. 

A través de su cuenta de la red social 

X, Ferraresi dejó al desnudo la in-

consistencia de la denuncia de Fer-

nández Sagasti apelando a material 

de archivo: subió la publicación que 

él mismo había hecho el 28 de mayo 

de 2019 a las 15:18, y al lado publicó 

el tuit del lomense del mismo día 

pero a las 15:51. 

�Que nadie se confunda con 

mentiras. Siempre estuve y voy a 

estar del mismo lado. Es tiempo 

de trabajar y proponer alternativas 

a (el presidente Javier) Milei. En 

eso debemos enfocarnos, un pe-

ronismo fuerte, unido y con futuro 

junto a Kicillof�, publicó el inten-

dente de Avellaneda. 

Además de sacar a la luz esa anéc-

dota alterando los hechos, Fernández 

Sagasti volvió a recriminarle a Kicillof 

por no haber explicitado su apoyo a 

Cristina Kirchner como presidenta 

del PJ antes de que la Junta Electoral 

bajara la postulación de su único re-

tador, el riojano Ricardo Quintela. 

Cuando la ex presidenta quedó 

ungida como titular del PJ, el gober-

nador bonaerense publicó un men-

saje breve de felicitaciones, de cor-

tesía, destacando la unidad. 

Sin embargo, el silencio previo 

de Kicillof generó malestar y �dolor� 

tanto en Cristina Kirchner como en 

los altos mandos de La Cámpora. 

�Lo personal es político, no sé qué 

le pasó por la cabeza�, lanzó al res-

pecto la senadora camporista sobre 

el mandatario bonaerense de Unión 

por la Patria. 

�Yo le diría �hermano, si tenés ca-

rroñeros alrededor tuyo que se ali-

mentan de esta pelea, volvé a la 

esencia'�, agregó la legisladora, en 

una alusión tácita a Ferraresi.  

Jorge Ferraresi, intendente de Avellaneda.
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Los pilotos nucleados en la Aso-

ciación de Pilotos de Líneas Aéreas 

(APLA), decidieron suspender las 

medidas de fuerza que venían lle-

vando adelante, consistentes en no 

concurrir al Centro de Entrenamiento 

en Simuladores que Aerolíneas Ar-

gentinas tiene en Ezeiza (CEFEPRA). 

La medida de los pilotos, instru-

mentada luego del paro del último 

30 de octubre, derivó en el venci-

miento de las habilitaciones y como 

consecuencia, en la cancelación de 

muchos vuelos de larga distancia, al 

no contar con pilotos habilitados. 

�Con relación al reclamo de re-

composición salarial que mantene-

mos con Aerolíneas Argentinas, he-

mos decidido demostrar, una vez 

más, nuestra disposición al diálogo, 

tal como lo hemos venido manifes-

tando desde el inicio de este con-

flicto�, indicaron los pilotos a través 

de la red social X. 

�Por esta razón, a partir de este 

jueves 7 de noviembre, suspendemos 

temporalmente las medidas de ac-

ción gremial que estamos llevando 

adelante en CEFEPRA, las cuales im-

pactan en la actividad de simuladores 

de vuelo y cursos teóricos�, agrega-

ron. Y sostuvieron que �esta decisión 

se enmarca en la voluntad y el es-

fuerzo de los/las pilotos de APLA por 

encontrar un camino de negociación 

que permita recomponer nuestros 

salarios. La suspensión tiene como 

objetivo reiniciar las negociaciones 

salariales con un enfoque en la buena 

fe. Si esto no se cumple, retomaremos 

las acciones programadas�. 

Fuentes de Aerolíneas Argentinas 

informaron a Noticias Argentinas 

que los pilotos concurrieron ayer a 

la sede de la empresa solicitando 

retomar las negociaciones salariales 

y recibieron como respuesta que, 

hasta tanto no levantaran las medidas 

de fuerza, no se volvería a negociar. 

La respuesta de APLA fue inme-

diata y en la práctica esto significa 

que a partir de este momento los pi-

lotos volverán a entrenar y realizar 

los cursos de habilitación de sus li-

cencias, con lo cual se normalizarían 

los vuelos de larga distancia, parti-

cularmente los que tienen como des-

tino Roma, Madrid, Miami y Cancún. 

En otro orden, trascendió en fuen-

tes allegadas al Gobierno, que se le 

dio un ultimátum a los distintos gre-

mios de Aerolíneas Argentinas, en 

cuanto a que, si no terminaban con 

las medidas de fuerza, se cerraría 

directamente la compañía. 

�Se les dio como fecha límite 

hasta el viernes, para que presen-

ten una propuesta para terminar 

con los conflictos y operar con 

normalidad�, sostuvo la fuente y 

advirtió si el plan que presentan 

los gremios �no es del agrado de 

Javier Milei�, se convocará al Plan 

Preventivo de Crisis que derivará 

en el cierre de la empresa. 

La comunicación a los sindicatos 

se dio en el marco de otro día de 

caos en Aeroparque y Ezeiza, con 

motivo del paro sorpresivo de In-

tercargo, por el despido de un tra-

bajador de la empresa. 

Esta situación dejó a pasajeros 

retenidos dentro de los aviones 

de otras compañías privadas, y 

provocó cancelaciones y demo-

ras, sobre todo en las compañías 

Flybondi y Jetsmart. 

A raíz de ello y a partir de la ins-

trucción del secretario de Transporte 

del Ministerio de Economía, Franco 

Mogetta, Intercargo denunció pe-

nalmente a la Asociación del Personal 

Aeronáutico (APA) por privación ile-

gítima de la libertad de los pasajeros 

de 10 vuelos de las empresas Flybon-

di, JetSMART y LATAM. 

Las personas no pudieron des-

cender de los aviones por casi 

tres horas a causa de la sorpre-

siva asamblea anunciada por el 

gremio, que paralizó la operación 

de rampa y traslado, informaron 

fuentes oficiales. 

Ante esto, la empresa denunció 

ante la Policía de Seguridad Aero-

portuaria (PSA) al sindicato que, a 

través de una medida unilateral e 

inconsulta, puso en riesgo la salud 

de cientos de pasajeros, entre los 

que se encontraban embarazadas y 

niños, obligándolos a permanecer 

varados dentro de las aeronaves por 

un largo período de tiempo. 

Asimismo, junto con la colabora-

ción de la PSA, Intercargo logró asistir 

a los pasajeros que se encontraban 

ilegítimamente retenidos dentro de 

los aviones, logrando que llegaran 

al aeropuerto transportados por la 

fuerza policial. 

Por la gravedad de la medida que 

configura un paro encubierto, Inter-

cargo descontará las horas no tra-

bajadas y la presencialidad a los em-

pleados que participaron de la me-

dida de fuerza. 

Las asambleas que causaron can-

celaciones y demoras en los vuelos, 

en la entrega de equipaje, y el des-

censo de pasajeros fueron realizadas 

de manera sorpresiva ante el despido 

de un empleado por abandono de 

puesto de trabajo. 

El incidente había ocurrido el sá-

bado en Aeroparque, cuando un gru-

po de maleteros produjeron demoras 

injustificadas, generando malestar 

en los pasajeros y haciéndoles perder 

el tiempo al tener que esperar más 

de 2 horas para recibir sus valijas. 

Intercargo desvinculó rápidamen-

te al responsable por no cumplir co-

rrectamente con sus tareas, pero los 

gremios tomaron la decisión, sin 

anuncio previo, de realizar asambleas 

informativas pidiendo la reincorpo-

ración del trabajador, lo que volvió 

a perjudicar a los pasajeros. 

Flybondi informó que debido a 

la sorpresiva asamblea gremial de 

los trabajadores de la empresa In-

tercargo en Aeroparque, la compañía 

tuvo que cancelar 8 vuelos lo que 

afectó a más de 1340 pasajeros y 

tuvo que demorar 4 vuelos que afec-

taron a 649 pasajeros. 

Durante más de 2 horas más de 

400 personas, entre pasajeros y tri-

pulaciones, fueron rehenes de esta 

medida de fuerza ya que no podían 

descender de los aviones que se en-

contraban ya aterrizados en plata-

forma. Es inadmisible que un sindi-

cado pueda ejercer la privación de 

la libertad de las personas, obligán-

dolas a permanecer a bordo de las 

aeronaves por la fuerza. 

Por esta situación ocurrida y para 

evitar el riesgo para sus clientes, la 

compañía decidió trasladar parte de 

sus vuelos del día desde y hacia el 

Aeropuerto Internacional de Ezeiza 

para poder continuar su operación, 

ya que allí tiene su propio servicio 

de handling. 

Lamentamos toda la situación ge-

nerada por esta medida de fuerza y 

confiamos en que las autoridades 

puedan avanzar en las medidas per-

tinentes para que esto no se repita. 

Por su parte JetSMART informó 

que debido a las medidas gremiales 

ajenas a JetSMART iniciadas por los 

empleados de Intercargo, se han te-

nido que cancelar 18 vuelos (14 do-

mésticos y 4 internacionales), y re-

programar 16 vuelos, con un total 

cercano a los 6.000 pasajeros afec-

tados hasta el momento. 

En JetSMART estamos trabajando 

para notificar a todos los pasajeros 

y pedimos que por favor antes de 

acercarse al aeropuerto revisen el 

estado de su vuelo. 

Los pilotos volverán al Centro 
de Entrenamiento y se retoman 
las negociaciones salariales
Además, el Gobierno intimó a los gremios de Aerolíneas Argentinas para que elaboren un plan para poder normalizar 

sin paros los servicios o de lo contrario cerrarán la empresa.

El Gobierno denunciará ante la Jus-

ticia al sindicato aeronáutico APA por 

"abandono de personas, intimidación 

pública y bloqueo", a raíz de la protesta 

que vienen llevando adelante los tra-

bajadores de Intercargo en el Aeroparque 

Metropolitano. 

"Hay personas de rehén, con ataques 

de pánico y descompuestas, familias 

que estuvieron encerradas durante horas 

por culpa del delirio terrorista sindical. 

Un terrorismo sindical que para evitar 

perder privilegios busca poner en jaque 

el sistema aerocomercial de la Argen-

tina", sostuvo el vocero presidencial 

Manuel Adorni en una declaración a 

la prensa en Casa Rosada. 

Y agregó: "El Gobierno va a ir a la 

Justicia para denunciar abandono de 

personas, intimidación pública y blo-

queo. El que las hace, las paga". 

Previamente, Adorni había seña-

lado que la Policía de Seguridad Ae-

roportuaria "está actuando para res-

catar a aproximadamente 1.500 pa-

sajeros que fueron secuestrados por 

empleados de Intercargo en 10 avio-

nes de Jet Smart y Flybondi, con re-

fuerzos de Gendarmería y Prefectura 

para dar apoyo". 

El Gobierno denunciará al sindicato  

aeronáutico APA por "el secuestro de pasajeros"
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Los activos financieros de Argentina 

parecen capturar en este 2024 todas 

las noticias a su favor. El contundente 

triunfo del candidato republicano Do-

nald Trump en las elecciones presi-

denciales de EEUU, que es visto por 

algunos analistas como un evento ad-

verso para las economías emergentes 

-por sus propuestas proteccionistas-, 

resultó un nuevo motor para movilizar 

la tendencia ganadora de acciones y 

bonos domésticos. 

Con alzas en torno al 3% en los prin-

cipales índices de Nueva York, el S&P 

Merval de la Bolsa de Comercio de Bue-

nos Aires cerró con un alza de 2,4%, a 

1.976.613 puntos, mientras que gran 

parte de la rueda sostuvo un alza su-

perior al 4%, para quebrar la barrera 

psicológica de los 2.000.000 de puntos 

por primera vez, con un máximo his-

tórico nominal intradiario en 2.016.579 

puntos. Medido en dólares, según la 

cotización del �contado con liquidación�, 

el Merval traspasó los 1.700 puntos, lo 

que representa un máximo desde marzo 

de 2018. 

A lo largo del 2024 el índice Merval 

acumula un beneficio de 113% en pesos, 

que recién a esta altura del año le puede 

ganar a la inflación, y de 78% en dólares, 

excepcional si se compara con las ga-

nancias promedio del panel tecnológico 

Nasdaq de Nueva York (23%) y del S&P 

500 (+24%). 

Entre los ADR y acciones de em-

presas argentinas que son negociados 

en dólares en Wall Street se impusieron 

las ganancias, encabezadas por los 

títulos de Telecom (+10,9%) y los papeles 

bancarios: Supervielle (+9,6%), Macro 

(+8,9%) y Banco Francés (+8,7%). 

La sesión también resultó suma-

mente positiva desde la mañana para 

la deuda argentina. Los bonos Globales 

-en dólares con ley extranjera- subieron 

un 2,2% en promedio en Wall Street, 

con un rango de precios entre 56 y 74 

dólares. En tanto, el riesgo país de JP 

Morgan, que mide la brecha de tasas 

de los bonos del Tesoro de EEUU con 

similares emisiones emergentes, des-

contó 60 unidades para la Argentina, 

en los 870 puntos básicos a las 17:40 

horas, un mínimo desde el 9 de agosto 

de 2019. Para algunos analistas, el re-

greso de Trump al frente del gobierno 

norteamericano podría beneficiar en 

lo político a la gestión del mandatario 

Javier Milei, quien instrumenta un duro 

ajuste ortodoxo a favor del achicamiento 

del Estado, consolidar el superávit fiscal 

y pulverizar la inflación, la que aún 

transita por los tres dígitos anualizados. 

Otro aspecto aliado para Milei con el 

resultado de las elecciones en el gigante 

del norte está en las futuras decisiones 

del FMI (Fondo Monetario Internacional), 

organismo al que Argentina le debe 

aún unos USD42.181 millones y se es-

pera discutir un nuevo programa de 

facilidades extendidas desde 2025. 

Con cierta euforia en los mercados 

internacionales, y con amplias ganancias 

tanto como para las acciones domésticas 

-en pesos y en dólares-, las paridades 

del dólar implícitas en activos que son 

operados en simultáneo en la plaza 

local y en el exterior operaron con baja 

en torno al 0,5 por ciento. 

Así, el �contado con liquidación� 

promedió $1.168,48 y el dólar MEP se 

ubicó en $1.145,69, en ambos casos por 

encima del dólar �blue�, que falto de 

negocios de referencia por la inactividad 

bancaria se sostuvo a $1.135, su valor 

más bajo desde el 17 de mayo 

BONOS Y ACCIONES ARGENTINAS VOLARON EN WALL STREET 

Efecto Trump: el riesgo país cayó a 870  
puntos, su nivel más bajo desde 2019 
Ayer, el riesgo país retrocedió a su nivel más bajo desde las elecciones primarias del 2019 en la Argentina; mientras que los bonos 
Globales -en dólares con ley extranjera- subieron un 2,2% en promedio en Wall Street, con un rango de precios entre 56 y 74 dólares.

El Departamento de Justicia de los 

Estados Unidos presentó un escrito en 

el que le pide a la jueza de la Corte del 

Distrito Sur de Nueva York, Loretta 

Preska, rechazar la solicitud de los fon-

dos Burford y Eton Capital de quedarse 

con activos de YPF para cobrar el fallo 

en el juicio por la expropiación de la 

petrolera que obliga a la Argentina a 

pagar USD16.000 millones. 

La noticia se conoció el mismo día 

en que Donald Trump fue anunciado 

como ganador de las elecciones pre-

sidenciales. 

El Departamento de Justicia norte-

americano dijo que la orden de �turnover� 

de las acciones de YPF que piden los 

demandantes �viola las normas de in-

munidad soberana de Estados Unidos� 

y le pide a Preska que la rechace�, según 

informó el abogado Sebastián Soler en 

X con una imagen de la nota presentada 

por el gobierno de los Estados Unidos 

a la jueza que lleva el caso YPF. 

�Este amicus curiae del Gobierno 

de los Estados Unidos en el caso de la 

expropiación de YPF era esperado�, 

dijo Sebastián Maril, quien sigue el día 

a día del derrotero judicial de la Ar-

gentina ante distintos tribunales inter-

nacionales por decisiones tomadas du-

rante el gobierno de Cristina Kirchner. 

Maril dijo que el gobierno nortea-

mericano sostiene que se violan ciertas 

leyes locales norteamericanas y al mis-

mo tiempo se abre las puertas para que 

haya algún tipo de reciprocidad y la 

Argentina en el futuro haga lo mismo 

con alguna empresa o un activo sobe-

rano norteamericano.  

"Esto no afecta el fallo de los 

USD16.000 millones, esto no afecta 

al alter ego y esto no afecta la ape-

lación�, explicó el director Regional 

de Latam Advisors. 

Los fondos Burford y Eton Capital, 

quienes ganaron el juicio por la expro-

piación de YPF, ocurrida en 2012, en 

primera instancia, solicitaron que la 

Argentina entregue un tercio de las ac-

ciones de YPF como garantía de pago 

de la sentencia, mientras que ocurre 

en forma paralela el proceso de ape-

lación en la Corte de Apelaciones del 

Segundo Circuito de Nueva York.  

La defensa argentina se negó y 

los demandantes comenzaron un 

proceso para detectar activos que 

puedan ser embargados. 

En este contexto, la Procuración 

del Tesoro se puso en contacto con 

el gobierno de Joe Biden para ponerlo 

al tanto del juicio y explicar las po-

sibles implicancias de que un juez 

federal de Estados Unidos solicite 

el embargo de activos que están en 

otra jurisdicción, según dijeron a La 

Nación fuentes oficiales.  

Las acciones que tiene la Argen-

tina de YPF están registradas en la 

Caja de Valores de Buenos Aires, no 

tiene tenencia de activos que cotizan 

en Nueva York. 

En septiembre, el gobierno esta-

dounidense había pedido tiempo para 

evaluar si presentaría un escrito acerca 

del pedido de los demandantes de que 

la Argentina entregue sus acciones de 

YPF. En concreto, había pedido poder 

dar su opinión justamente hoy, 6 de 

noviembre, un día después de las elec-

ciones presidenciales en EE.UU. 

Al momento de la estatización, Eton 

Park era accionista de YPF. La petrolera 

cotiza en la bolsa de Nueva York desde 

1993. Burford Capital, en cambio, com-

pró el derecho a litigar en la Justicia 

española, cuando las empresas Petersen 

�que habían fundado la familia Eskenazi 

en ese país y que eran accionistas de 

YPF� entraron en quiebra. 

Los fondos sostuvieron que el go-

bierno de Cristina Kirchner no lanzó 

una OPA sobre el total de las acciones, 

como dice el estatuto de YPF pre-

sentado en Estados Unidos cuando 

salió a cotizar en Bolsa. Según el ar-

tículo 7º del estatuto, cuando un in-

versor compra más del 15% de las 

acciones, debe hacer una oferta de 

adquisición al resto de los accionis-

tas. 

En su momento, la Argentina no 

hizo la OPA y el entonces viceministro 

de Economía, Axel Kicillof, que era in-

terventor en YPF, dijo en el Congreso, 

antes de votarse la ley de expropiación: 

�Créanme que si uno quería comprar 

acciones para entrar a la compañía y 

pasaba el 15%, pisaba la trampa del oso 

y tenía que comprar el ciento por ciento 

a un valor equivalente a USD19.000 

millones. ¡Porque los tarados son los 

que piensan que el Estado tiene que 

ser estúpido y comprar todo según la 

ley de la propia YPF, respetando su es-

tatuto! ¿Si no dónde está la seguridad 

jurídica? Señores, fue una empresa, se 

reunieron y dijeron: �¿Cómo podemos 

hacer para que nadie nunca intervenga 

en el control de la compañía?��. 

Tanto los demandantes como la 

jueza Preska citaron esa frase para jus-

tificar los alegatos y el fallo. �La República 

obligó a los demandantes a otorgarle 

un préstamo masivo después de ex-

pulsar por la fuerza a los miembros del 

directorio de YPF, el 16 de abril de 2012, 

lo que provocó que los representantes 

de Repsol en YPF huyeran del país. El 

Sr. Kicillof declaró descaradamente que 

sería �estúpido� cumplir �la ley de la 

propia YPF� o �respetar sus estatutos��, 

dijo la magistrada. 

La defensa argentina planteó en 

todo momento que la Constitución está 

por encima del estatuto de una empresa 

y que se rigieron por la ley de Expro-

piación. Durante el juicio, el Estado 

también detalló que Burford pagó 15,1 

millones de euros al fisco de España y 

un 30% de la indemnización que resulte 

de la sentencia por el derecho a de-

mandar, luego de que las empresas 

Petersen Energía y Petersen Inversora 

quebraran en ese país, donde fueron 

constituidas. 

Estados Unidos pidió rechazar el pedido de un fondo buitre para quedarse con activos de YPF
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VUELVE A LA CASA BLANCA 

El republicano Donald Trump fue elegido 
presidente de los Estados Unidos
El republicano coronó un notable regreso al obtener más de los 270 votos del Colegio Electoral que le aseguran 

imponerse sobre la demócrata Kamala Harris, actual vicepresidenta.

El candidato republicano Donald 

Trump ganó las elecciones presi-

denciales en los Estados Unidos, 

al obtener la cantidad de repre-

sentantes necesarios para impo-

nerse sobre la demócrata Kamala 

Harris, actual vicepresidenta.    

Trump, de 78 años, recuperó la 

Casa Blanca al asegurar más de los 

270 votos del Colegio Electoral ne-

cesarios para ganar la presidencia, 

según proyectó Edison Research, 

luego de una campaña de retórica 

oscura que profundizó la polarización 

en el país. 

Fue elegido coronando un notable 

regreso cuatro años después de ser 

expulsado de la Casa Blanca y mar-

cando el comienzo de un nuevo li-

derazgo estadounidense que proba-

blemente pondrá a prueba las ins-

tituciones democráticas en el país 

y las relaciones en el exterior, de 

acuerdo con un análisis de la agencia 

de noticias Reuters. 

Diversos medios de comunica-

ción importantes de los Estados 

Unidos también proyectaron ayer 

miércoles que Trump ganó sufi-

cientes votos en el Colegio Electoral 

y será el próximo presidente del 

país, indica un cable de la agencia 

de noticias Xinhua. 

Horas antes, Trump subió al es-

cenario en el Centro de Conven-

ciones del Condado de West Palm 

Beach, en el estado estadounidense 

de Florida, para hablar con sus par-

tidarios y declarar la victoria. 

En la elección presidencial de 

los Estados Unidos, el candidato 

quien obtiene más de la mitad de 

los 538 votos electorales gana la 

presidencia. 

Su oponente demócrata, la vice-

presidenta estadounidense Kamala 

Harris, no habló la noche de las elec-

ciones en la Universidad Howard, 

su alma mater en Washington DC. 

Paralelamente a la contienda pre-

sidencial, varios medios de comu-

nicación estadounidenses proyec-

taron ayer miércoles por la mañana 

que el Partido Republicano recupe-

raría el control del Senado estadou-

nidense después de arrebatarle dos 

escaños al Partido Demócrata. 

La elección, considerada por 

muchos como una de las más po-

larizantes de la historia de los Es-

tados Unidos, causó profunda pre-

ocupación entre los electores. Según 

una encuesta anual realizada por 

la Asociación Estadounidense de 

Psicología, el 77 por ciento de los 

adultos estadounidenses dijo que 

el futuro de la nación era una fuente 

importante de estrés en sus vidas. 

Además, el 74 por ciento señaló 

que le preocupaba que los resul-

tados de las elecciones pudieran 

conducir a la violencia. 

"Estados Unidos se encuentra 

ahora más dividido en líneas ideo-

lógicas y políticas que en ningún 

otro momento desde la década de 

1850", expresó Bruce Stokes, inves-

tigador asociado de Chatham House. 

Y añadió expresiones sugestivas: 

"Los amigos y aliados de Estados 

Unidos deben comprender que Es-

tados Unidos se ha convertido en un 

Estados Desunidos. En realidad, exis-

ten dos Estados Unidos, y están en 

guerra". 

También se convirtió en una de 

las campañas más polémicas y cos-

tosas de la historia de los Estados 

Unidos. De acuerdo con OpenSecrets, 

se prevé que el gasto político en las 

campañas de los principales partidos, 

los comités de acción política (PAC, 

siglas en inglés) relacionados y otros 

grupos alcance un récord de 15.900 

millones de dólares, con una fuerte 

participación de multimillonarios 

estadounidenses. 

Luego de décadas de mantenerse 

al margen de la política, Bill Gates 

donó recientemente unos 50 millo-

nes de dólares a una organización 

no lucrativa que apoyó la campaña 

presidencial de Harris. Mientras 

tanto, Elon Musk, el hombre más 

rico del mundo, donó más de 75 mi-

llones de dólares a su súper PAC a 

favor de Trump. Hasta el 30 de oc-

tubre, Forbes había registrado a 83 

multimillonarios que apoyaban a 

Harris y 52 que respaldaban a Trump. 

Muchos multimillonarios más 

también podrían respaldar finan-

cieramente a un candidato, pero sus 

donaciones no se conocerán hasta 

después de las elecciones. 

A pesar del enorme desembolso 

financiero, los electores parecen 

cada vez más desilusionados con las 

instituciones y el panorama político 

de su país. Una encuesta del New 

York Times y el Siena College reveló 

que cerca de la mitad de los electores 

estadounidenses dudan de la eficacia 

de la democracia estadounidense y 

el 45 por ciento cree que no repre-

senta a la gente común. 

Tres cuartas partes de los votantes 

dicen que la democracia está ame-

nazada y más de la mitad cree que 

el Gobierno sirve principalmente a 

los intereses de la élite, lo que re-

fuerza las preocupaciones sobre la 

corrupción y la disfunción profunda. 

El 58 por ciento de los votantes sos-

tiene que el sistema político necesita 

una reforma importante o una re-

visión completa, según la encuesta. 
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Cuál es el programa de gobierno 
que prometió Trump

El republicano Donald Trump basó 
su campaña en propuestas tendientes 
a bajar la inflación, la promesa de 
llevar adelante la mayor deportación 
de inmigrantes de la historia, y la 
idea de reforzar la seguridad. En sín-
tesis, él quiere volver a cumplir el 
"sueño americano". 

Trump promete para su gobierno 
una reducción de impuestos tanto 
para empresas como para los ciu-
dadanos. Esto incluye bajar las tasas 
del impuesto a la renta, eliminar el 
que grava las herencias y simplificar 
el código tributario. Para bajar la in-
flación afirma que frenará el gasto 
público, además de trabajar en la re-
ducción de la dependencia del pe-
tróleo extranjero para reducir los 
precios de los combustibles. 

La inmigración es uno de los pi-
lares de su campaña, y en ese sentido, 
se propone "sellar la frontera con 
México" y hacer la "deportación más 
grande de la historia". 

Si bien no ahondó en detalles so-
bre esas propuestas, expresó que 
continuará con la construcción del 
muro con México y endurecerá las 
leyes y los controles inmigratorios. 

En cuanto a política exterior, el 
republicano aseguró que propiciará 

la "paz mediante la fuerza" y para 
ello propone fortalecer las fuerzas 
armadas e invertir en tecnología mi-
litar. El expresidente apoya el derecho 
de la Segunda Enmienda a portar 
armas y está en contra de reforzar 
los controles que impulsan los de-
mócratas. La propuesta de Trump 
para la salud, es reducir los costos 
médicos a partir de la competencia 
entre los prestadores, sin interven-
ción del Gobierno. En cuanto al aborto, 
con una "agenda pro vida", respalda 
los derechos de los Estados para 
aprobar leyes que protejan a los no 
nacidos y políticas del cuidado pre-
natal. También llega con novedades 
para la comunidad LGBT: Trump está 
en contra de la financiación pública 
de cirugías de cambio de sexo. Y se 
propone dejar fuera de los deportes 
femeninos a las mujeres trans. 

La Cámara de Comercio de los 
Estados Unidos en Argentina (Am-
Cham) consideró que a partir del 
triunfo de Donald Trump en las elec-
ciones presidenciales, el gobierno 
de Javier Milei �puede beneficiarse 
de la colaboración� de esa adminis-
tración �en las futuras negociaciones 
con el Fondo Monetario Internacional 
(FMI) y otros organismos bilaterales�. 
La próxima administración Trump 
�probablemente impulse esta cola-
boración, siempre y cuando se man-

tenga una alineación estratégica en 
temas geopolíticos clave�, destacó 
la Cámara a través de un documento. 
Ese proceso �dependerá de la pre-
sentación de un nuevo programa 
sujeto a revisión por el staff del FMI, 
la incidencia del Departamento del 
Tesoro entre los socios del board 
(directorio) del organismo y de la 
convicción de colaborar para que 
Argentina continúe su proceso de 
transformación y desarrollo�. 

�La estrategia de alineación po-

lítica será clave para que Argentina 
mantenga su posición favorable en 
la región�, destacó. 

La nuevas administración Trump 
�tendrá un enfoque menos institu-
cional y más transaccional en sus 
acuerdos, lo cual puede complicar 
las relaciones comerciales con los 
países latinoamericanos�, advirtió 
la AmCham. 

Además, Estados Unidos �buscará 
fortalecer sus alianzas militares en 
América Latina, y Argentina, como 

país alineado, podrá beneficiarse de 
una cooperación en temas de defensa 
y capacitación�, estimó la Cámara. 

De mantenerse la política de 
acuerdos multilaterales de comercio, 
�se plantea la oportunidad � para Ar-
gentina de comenzar a dialogar sobre 
un acuerdo Mercosur � Nafta, que 
integran Estados Unidos, Canadá y 
México. 

 
Georgieva Felicitó a Trump 

La titular del Fondo Monetario 

Internacional, Kristalina Georgieva, 
felicitó a Trump por su �decisiva vic-
toria en las elecciones presidenciales 
de Estados Unidos�.   

�En el FMI esperamos trabajar de 
manera constructiva con su admi-
nistración en los próximos años�, 
dijo Georgieva. 

El gobierno de Javier Milei aguarda 
que el retorno de Trump al poder 
permita destrabar un nuevo apoyo 
con fondos frescos a la Argentina 
por parte del Fondo Monetario. 

Trump podría ayudar a Milei en las negociaciones con el FMI, según la AmCham

Minutos antes de que se con-
cretara formalmente la victoria de 
Donald Trump en los Estados Uni-
dos, el presidente argentino, Javier 
Milei, saludó al ganador, que genera 
importantes expectativas en la Casa 
Rosada debido a la afinidad que 
hay entre el líder libertario y el 
líder republicano. 

�Felicidades por tu formidable 
victoria electoral�, comienza el breve 
mensaje, que prosigue con el eslo-
gan clásico de Trump: �Ahora, Make 
America Great Again. Sabes que 
puedes contar con Argentina para 
llevar a cabo tu tarea. Éxitos y ben-
diciones. Saludos cordiales�, agregó 
el jefe de Estado argentino en su 
cuenta de la red social X 

Antes había retuiteado diversos 
posteos de colaboradores como San-
tiago Oría, director de Realizaciones 
Audiovisuales de la presidencia ar-
gentina, quien publicó el video del 
encuentro que Trump y Milei tu-
vieron en febrero de 2024. �MAGA. 
VLLC�, escribió el cineasta. 

El presidente argentino también 
se hizo eco del eufórico mensaje 
que subió el historietista NIK: �Buen 
miércoles MAGA. Make Argentina 
Great Again. Vamos Argentina Ca-
rajoooooooooo!!!!�. El texto fue 
acompañado por una imagen creada 
con IA que muestra a un Trump 
sonriente que se abraza con un león. 
Luego Milei replicó esa misma foto 
en la red social Instagram. 

 
Apoyo incondicional 

Ayer el portavoz presidencial, 
Manuel Adorni afirmó: "El Gobierno 
del presidente Milei felicita a Do-
nald Trump por su triunfo en las 
elecciones presidenciales de los 
Estados Unidos. Trump es un ex-

ponente del mundo libre, occiden-
tal y capitalista�.  

En su habitual conferencia de 
prensa, Adorni aseguró que el "li-
derazgo" de Trump "va a encontrar 
un apoyo incondicional" de parte 
de Argentina "para defender la vida, 
la libertad y la propiedad". 

El portavoz afirmó que "tanto 
Argentina como Estados Unidos 
son un faro de libertad en un mun-
do que perdió el rumbo a manos 
de ideas erróneas" y que ambos 
países trabajarán "juntos" para 
"recuperarlo". 

"En nombre del Gobierno más 
votado de la historia argentina 
hacia el movimiento político más 
grande de la historia de los Esta-
dos Unidos, felicitaciones y que 
las fuerzas del cielo los acompa-
ñen", añadió el vocero. 

El comunicado de Cancillería  

El Ministerio de Relaciones Ex-
teriores, a cargo de Gerardo Werthein, 
felicitó al pueblo de los Estados Uni-
dos y al ganador de las elecciones, 
Donald Trump, a través de un co-
municado formal. 

�El Gobierno de la República Ar-
gentina extiende sus más sinceras 
felicitaciones al pueblo de los Estados 
Unidos de América por la ejemplar 
jornada democrática llevada a cabo 
en el día de ayer. Asimismo, felici-
tamos y enviamos cálidos saludos 
al presidente electo, Donald Trump�, 
aseguró la Cancillería. 

�La Argentina reafirma su com-
promiso de seguir fortaleciendo 
nuestra alianza y trabajando por los 
históricos lazos de amistad que nos 
unen, en beneficio de ambas nacio-
nes y de nuestros pueblos�, agregó. 

El Gobierno argentino le prometió  

a Trump un �apoyo incondicional"  
“Felicidades por tu formidable victoria electoral. Sabes que puedes 
contar con Argentina para llevar a cabo tu tarea”, escribió el presi-
dente Javier Milei en Twitter.

La imagen que compartió el presidente argentino

Mauricio Macri: �Quiero felicitarte 
por tu triunfo, querido amigo�

El expresidente argentino Mau-
ricio Macri, saludó al nuevo man-
datario estadounidense Donald 
Trump, luego de que le ganara a su 
rival, Kamala Harris: �Quiero felici-
tarte por tu triunfo y desearte lo me-
jor para esta nueva presidencia, que-
rido amigo�, expresó en su cuenta 
personal de la red social X. La última 
vez que se reunió con Macri en nues-
tro país, fue en el año 2018, cuando 
ambos eran mandatarios. El encuen-
tro se produjo dentro del marco de 

la Cumbre del G20 y, posteriormente, 
mantuvieron una reunión en la Casa 
Rosada donde hablaron sobre la im-
portancia y la �defensa de la demo-
cracia, la promoción de la prospe-
ridad y del desarrollo, la seguridad 
y la defensa de los derechos huma-
nos�. En su momento, Macri le agra-
deció �la cooperación para combatir 
el narcotráfico� al igual que �el com-
promiso de nuestro país en la lucha 
contra el terrorismo, el crimen or-
ganizado y la corrupción�. 
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FISICOCULTURISMO 

El nicoleño  
Matías Méndez,  
campeón 
argentino 

El fin de semana en Pilar se realizó 

el Campeonato Argentino de Fisico-

culturismo y Fitness, el mismo fisca-

lizado y organizado por NABBA (Fe-

deración Nacional e Internacional de 

Fisicoculturismo y Fitness). El nicoleño 

Matías Méndez se consagró campeón 

argentino en la categoría �Mens Short 

Máster�, por tal motivo es bicampeón 

argentino. 

El importante evento tuvo como 

epicentro el hotel Howard Johnson 

en Pilar (Bs As). Allí el nicoleño Matías 

Méndez dijo presente y fue el único 

representante de nuestra ciudad en 

mencionado evento, en el cual par-

ticiparon más de 130 atletas entre 

hombres y mujeres. 

Méndez participó en cuatro cate-

gorías y se quedó con el título en la 

categoría Mens Short Máster, repi-

tiendo lo conseguido en 2023, pero 

en otra división. Además obtuvo un 

segundo puesto en Culturismo Clásico 

Clase, cuarto lugar en Culturismo Clase 

2 (es por altura) y fue finalista en Más-

ter +40 años 

Por último, en materia deportiva, 

Méndez ganó el OVER All que es la 

final de ganadores en Mens Shorts, 

siendo el campeón de campeones. 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Cuando quedan tres fechas por 

disputarse en la fase regular del Pre-

federal de Básquet, en la Región Nor-

te, tras la exclusión dictada a Regatas 

por parte de la Confederación Ar-

gentina, Atenas de La Plata es el 

único equipo con el pasaje asegurado 

a la Liga Federal 2025, algo que So-

misa está a un paso de conseguir (no 

lo obtuvo todavía matemáticamente). 

Belgrano va por ese camino, mientras 

que Defensores depende de sí mismo 

para lograrlo. A su vez, Sacachispas 

y La Emilia recuperaron sus chances 

luego de sus respectivos triunfos 

frente a CADU de Zárate, si bien solo 

uno podrá aspirar a terminar cuarto 

en su zona. 

Atenas es el único invicto que 

tiene la competencia, con nueve 

victorias en su haber (incluida la 

que consiguió en su cancha ante 

Regatas, en la que fue la última pre-

sentación del Náutico antes de la 

sanción original). Lidera en el Grupo 

A, en el que Platense es su escolta. 

Todavía no se dio a conocer el cri-

terio que empleará la Federación 

para resolver la problemática ante 

la baja de Regatas, pero Platense 

hoy por hoy también tendría ase-

gurada su plaza en la tercera cate-

goría para el año que viene, dado 

que tiene ventaja con Independiente 

de Zárate, al que le ganó las dos ve-

ces que jugaron. De todos modos, 

es un hecho que el conjunto zara-

teño estará en el Repechaje, ins-

tancia en la que estarán terceros y 

cuartos de los tres grupos (se en-

frentarán al mejor de tres enfren-

tamientos 3° A-4° B, 3° B-4° C y 3° 

C-4° A). Y al restante lugar lo defi-

nirán entre Sacachispas, La Emilia 

y CADU de Zárate. Al conjunto vi-

llense le queda jugar con Indepen-

diente de local y con Platense como 

visitante (y recibirá dos unidades 

de su cotejo con Regatas). Los emi-

lianos tienen que enfrentarse con 

esos mismos rivales, aunque en su 

caso debiendo visitar al Diablo, y 

con Platense teniendo que jugar en 

casa. Y además se les dará por ga-

nado su duelo con Regatas. Y CADU 

solo tendrá que chocar con Atenas 

en La Plata (quedará libre y sumará 

los dos puntos con Regatas, que po-

drían ser dos más si se toman los 

de la primera rueda, lo que segu-

ramente ocurrirá). En caso de un 

doble empate con La Emilia o con 

CADU y de un triple empate entre 

estos ellos tres, Sacachispas contará 

con la ventaja por tener mejor di-

ferencia de gol (+13, contra +5 del 

Pañero y -18 de CADU). 

En el B, salvó una catástrofe, So-

misa jugará la Liga Federal. Es más, 

se podría dar ya por confirmada su 

presencia desde lo teórico, aunque 

no así en lo numérico (para que eso 

no pase debería perder el domingo 

por más de 32 puntos, también caer 

en sus restantes dos partidos, que 

Banco logre dos éxitos más, que 

Belgrano gane dos juegos y pierda 

con Banco y que Unión Vecinal sufra 

al menos una derrota; es decir, una 

combinación imposible de darse). 

La clasificación al Final Four de-

penderá de cómo le vaya en los tres 

choques que le quedan y, al mismo 

tiempo, de lo que suceda en los gru-

pos A y C (tiene una diferencia de 

gol muy favorable para un eventual 

desempate con los otros primeros). 

Por su parte, Belgrano, sumando 

dos festejos abrochará su pasaporte 

a la Liga Federal. Y con tres hasta 

podría aspirar a meterse al cua-

drangular por el título. En tanto, 

Defensores, en el ideal, para no de-

pender de otros resultados, nece-

sitará ganar en sus tres presenta-

ciones para poder llegar al Repe-

chaje, especialmente en su cancha 

con Banco Provincia en la última 

fecha (antes tendrá que enfrentarse 

con Los Andes en Villa Ramallo y 

con Costa Brava �en la ruta�). Junto 

al Granate y Banco Provincia, Unión 

Vecinal de La Plata está metido en 

esa lucha. Ya Los Andes, que está 

último y lleva nueve caídas en fila, 

no tiene chances de avanzar de ron-

da, lo mismo que Ciudad de Cam-

pana y Costa Brava de General Ro-

dríguez. 

En el reñido grupo C, todo puede 

pasar. San Martín de Junín es pun-

tero, y tiene un margen a su favor 

sobre Colón de Chivilcoy, su más 

inmediato perseguidor. Y todavía 

mayor es la distancia que lo separa 

de Los Indios, Argentino de Perga-

mino y Estudiantes de La Plata, los 

otros tres que aspiran a acceder a 

la Liga Federal. Son cinco equipos 

que demostraron estar preparados 

para subir de nivel. No obstante, de 

ellos, dos se quedarán afuera, uno 

en esta etapa y otro en el play-off.  

Por otro lado, en la Región Sur 

son cuatro las jornadas a disputarse 

aún. Por el momento, Independiente 

de Tandil (con 11 partidos ganados 

y 2 perdidos) y Kimberley de Mar 

del Plata (10-3), estarían consiguien-

do el pase directo a la Liga Federal, 

y la clasificación al Final Four. Al 

reclasificatorio lo tendrían que jugar 

Estudiantes de Olavarría (8-4), Hu-

racán de Tres Arroyos (8-5), Centro 

Basko de Necochea (7-5) �ya con 

su lugar asegurado a esa instancia 

al menos- y Unión y Progreso de 

Tandil (5-7) (se cruzarán 3°-6° y 4°-

5° al mejor de tres enfrentamientos). 

Afuera de toda lucha se estarían 

quedando Racing de Olavarría (3-

10) y Club de Pelota de Tres Arroyos 

(2-10), mientras que ya no tiene 

chances Pueblo Nuevo de Olavarría 

(0-12). 

PREFEDERAL DE BÁSQUET 

Se acerca el final  
de la fase regular 
En la Región Norte, tras la exclusión de Regatas por parte de la CAB, en los hechos, Atenas de La Plata 

es el único equipo con el pasaje asegurado a la Liga Federal 2025, algo que Somisa está a un paso de 

conseguir también. Belgrano va por ese camino, mientras que Defensores depende de sí mismo para 

lograrlo. A su vez, Sacachispas y La Emilia están con chances.

Somisa tiene al alcance de sus manos la clasificación  

a la Liga Federal. Y luego intentará llegar al Final Four.
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FABRICIO CIAMPICHETTI

“Fuimos los más regulares  
en los dos campeonatos”
El entrenador de Conesa analizó el nivel de su equipo en lo que va del año, en la antesala de la 
Liguilla del torneo Clausura, a la cual la Academia se clasificó como el primero de la tabla general. 
“Después de muchos años Conesa vuelve a estar en la pelea”, destacó.

REGIONAL AMATEUR 

César Castro,  
dirigirá Regatas  
vs. La Emilia  

El Consejo Federal dio a conocer 
ayer las designaciones arbitrales 
para este fin de semana, y habrá dos 
ternas nicoleñas que tendrán acción. 

El sábado a las 16.30, Regatas re-
cibirá a La Emilia en Prado Español, 
por la anteúltima fecha de la zona 8 
de la Región Pampeana Norte. A di-
ferencia del fin de semana pasado, 
donde en nuestra ciudad dirigió una 
terna �foránea�, en esta ocasión los 
árbitros serán nicoleños. El principal 
será César Castro, con Dylan Suárez 
y Santiago Mereles como asistentes.  

En este triangular, La Emilia y 
Regatas son punteros con 4 unidades, 
en tanto Paraná suma 2. El que gane 
el domingo en el duelo entre el náu-
tico y el pañero, asegurará su clasi-
ficación a la siguiente ronda (pasan 
los dos primeros). Y si empatan, le 
abren la puerta a la posibilidad de 
un triple empate si es que Paraná le 
gana a La Emilia en la última fecha. 
Y si eso ocurre, quedarían los tres 
equipos igualados con 5 puntos. ¿El 
desempate? Diferencia de goles, 
goles a favor y goles como visitante. 
A sacar la calculadora�  

Por otra parte, el sábado en San 
Pedro Diego Aguirre dirigirá el en-
cuentro entre Mitre y Malvinas de 
Escobar, con Eduardo Pérez y Agustín 
Ortíz como asistentes.  

 

FÚTBOL LOCAL 

Los partidos de 
ida de la Liguilla  

Este fin de semana comenzarán 
los cuartos de final del Clausura 
�Javier Yacuzzi�, de la Liga Nico-
leña, cuya actividad se dividirá 
entre sábado y domingo.  

El primer cruce en iniciarse 
será el de Los Andes vs. Conesa, 
que se enfrentarán el sábado a las 
16.00 en Villa Ramallo. El mismo 
día, desde las 19.00, Somisa será 
local ante Paraná. 

El domingo, Regatas recibirá a 
Matienzo a las 16.30, en tanto que 
a las 18.00 La Emilia será local de 
Belgrano. 

 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
Fabricio Ciampichetti volvió a di-

rigir a Conesa el año pasado. Agarró 
�un fierro caliente�. Aquella vez, 
acompañado por Marcos Alimena, 
Diego Moriconi y el �Profe� Rodrigo 
Delgado en el cuerpo técnico, se pro-
puso terminar el año de la manera 
más digna posible, consciente de la 
situación. Es cierta medida, se cum-
plió la meta, si bien la Academia no 
pudo ser protagonista en esas pocas 
presentaciones que le siguieron a la 
convulsionada salida del pergami-
nense Rubén Caputa. De cara a este 
2024 la institución redobló la apuesta 
de la mano del �Champi� y sacudió 
el �mercado de pases� con la llegada 
de algunos nombres de peso para el 
ámbito de San Nicolás, como los de 
Federico Hernández, Nicolás Latof 
y Gastón Sandoval. Conesa dio pelea 
en el Apertura, terminó cuarto en 
las posiciones de la etapa regular 
con 27 puntos, aunque el destino le 
puso enfrente a Defensores, que con 
varios integrantes de su plantel pro-
fesional, lo eliminó con lo justo en 
cuartos de final (a la postre, el Granate 
se consagraría campeón).  

En el Clausura, a la sólida base 
que traía del certamen anterior, Co-
nesa le agregó mayor presencia a su 
mediocampo, con los arribos de Leo 
Viñale y de Isabelino Cardoso, lo que 
lo potenció como equipo; al punto 
tal de que se terminó quedando de 
manera invicta con el primer puesto 
del durísimo Grupo C, para finalizar 
primero en la tabla general de los 
ocho clasificados a la próxima ins-
tancia, con 20 unidades. Dejó atrás 
a Paraná (también se clasificó), y 
nada más y nada menos que a De-
fensores y a Social (ambos quedaron 
eliminados). 

�El primer objetivo se cumplió, 
porque queríamos estar otra vez en 
la Liguilla. A principios de año nos 
habíamos planteado estar entre los 
ocho mejores y lo logramos en los 
dos torneos�, destacó Ciampichetti 
en diálogo con el programa La De-
portiva de Radio U (89.9).  

Luego, haciendo un balance de 
lo que viene siendo el año de los co-
neseros, manifestó: �No sé si fuimos 

EL CAMPEÓN, SE QUEDÓ AFUERA 

“Defensores tiene mucha ventaja”
En otro tramo de la charla, 

Ciampichetti fue consultado 
acerca de la ausencia en la Li-
guilla del Clausura del defensor 
del título, Defensores. Sobre esta 
cuestión, opinó: �Que no esté 
Defensores no sé si es un alivio, 
pero ellos tienen mucha ventaja 
por tener jugadores profesionales 
en una competencia como la 
nuestra que es amateur, con ju-
gadores que trabajan hasta el 
mismo día que se juegan los par-
tidos�. �Esto es algo que la Liga 

debe tratar a futuro; algo que al 
menos se debe debatir�, pun-
tualizó. Y reconoció: �Yo lo sufrí, 
porque en el momento decisivo 
me pusieron jugadores del Fe-
deral �A�, cuando en varios par-
tidos no los pusieron, sobre todo 
en las primeras fechas�. �Y si 
hubiese clasificado ahora, hu-
biese pasado lo mismo con el 
que le tocara jugar. Y Defensores 
de haber entrado séptimo u oc-
tavo pasaba a ser el principal 
candidato�, analizó. 

 

Fabricio Ciampichetti se ilusiona con pelear por el título. EL NORTE

los mejores, pero fuimos los más re-
gulares en los dos campeonatos y 
los que más puntos sumamos�. �Des-
pués de muchos años Conesa vuelve 
a estar en la pelea así que la gente 
tiene con qué ilusionarse�, afirmó. 

Al mismo tiempo, Ciampichetti 
comentó: �Por momentos el nivel 
que tuvimos hasta superó mis ex-
pectativas, tanto en el Apertura como 
en el Clausura, en lo colectivo y en 
lo individual. Tenemos al goleador 
del año, que es Joaquín Álvarez, que 
no es delantero. Cuando los mucha-
chos están enchufados te da gusto 
verlos jugar, como Nico Latof o en 
su momento a Chuky (Federico Her-
nández), que ahora lo tenemos tocado 
en lo físico. Isabelino me sorprendió 
gratamente, porque siempre la pide 
y hace jugar a todos, además de lo 
que marca y corre�. �Están muy bien 
todos �subrayó-, también Leo (Vi-
ñale) o Joaco (Leidi)�. �Estamos muy 
contentos porque acertamos en los 
jugadores que elegimos en su gran 
mayoría y que ellos nos hayan res-
pondido con el juego que mostraron 
es una satisfacción� expresó el DT.  

 
A puro gol 

Conesa cerró la fase inicial con 
una goleada de local ante Fútbol San 
Nicolás, al que venció por 6 a 0 con 
dos tantos de Álvarez, dos de Latof, 

uno de Kevin Blanco y el restante 
de Leidi. Respecto de este encuentro, 
Ciampichetti marcó: �Habíamos que-
dado mal después del partido de So-
cial (NdeR: fue 1 a 1 en Ramallo), por-
que no jugamos en nuestro mejor 
nivel�. �Con Fútbol San Nicolás hice 
hincapié en que había que recuperar 
nuestro juego �contó-, para llegar 
al próximo desafío bien enfocados�. 
�En los primeros minutos ya el par-
tido estaba liquidado. Y lo que quedó 
nos vino bien para apostar a la te-
nencia del balón, redondeando una 

tarde perfecta, porque pudimos hacer 
debutar dos chicos, como Enzo Chi-
queta de 14 años, y Nacho Albuerne�, 
agregó el ex jugador y ex dirigente 
de la institución.  

A Conesa ahora se le viene Los 
Andes, el octavo. Al Tucura lo visitará 
el sábado desde las 16.00 en el primer 
duelo de la serie, la cual se resolverá 
en el �Idilio Higinio Izarra� al fin de 
semana siguiente. A propósito de 
este adversario, Ciampichetti sostuvo 
que �si hubiese podido elegir a un 
rival, no hubiera elegido a Los Andes, 
porque viene en alza, están bien, con 
un técnico como Diego Bordi que 
conoce a los jugadores y al club�. A 
su vez apuntó que Los Andes �tiene 
jugadores de experiencia y también 
chicos que vienen creciendo�. �Todo 
esto lo convierte en un rival de temer 
y vamos a tener que estar muy bien 
si queremos pasar�, remarcó.  

Más allá de su advertencia en 
cuanto al cruce con Los Andes, Ciam-
pichetti no le esquivó a la pregunta 
puntual que se le hizo y aseguró: 
�Candidatos somos porque clasifi-
camos primero�. �Pero considero 
que la llave más dura es la que viene, 
la de cuartos de final. Si pasamos, 
eso nos va a dar fuerza para lo que 
sigue�, marcó con ilusión Ciampi-
chetti. Así de ilusionado está todo 
un pueblo, que busca volver a la cús-
pide de la Liga Nicoleña después de 
más de 90 años (su único título data 
de 1933).  
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LIGA PROFESIONAL 

Racing no se  
baja de la pelea  

La Academia le ganó por 2 a 0 

como visitante a Barracas Central y 

quedó a cinco unidades de Vélez y 

Huracán, los líderes del campeonato. 

Con los goles de Agustín Almendra 

a los 41 minutos del primer tiempo 

y Adrián Martínez, a los 19 del se-

gundo, Racing se quedó con el triunfo 

en el estadio de Deportivo Riestra y 

también quiere mantenerse en la 

lucha por el campeonato local mien-

tras se prepara para afrontar la final 

de la Copa Sudamericana ante Cru-

zeiro. El equipo dirigido por Gustavo 

Costas llegó a los 34 puntos en la 

tabla y se ubicó tercero, por detrás 

de Vélez y Huracán, ambos con 39 

unidades, pero el cuadro de Liniers 

aún debe jugar su partido frente a 

Tigre. En otro partido disputado ayer, 

Banfield y Belgrano igualaron 1 a 1 

en el Sur. Los cordobeses se pusieron 

en ventaja por intermedio de Fer-

nández, y lo igualó en el comple-

mento Rivera.  

 

Vélez, obligado 

Vélez recibirá hoy a Tigre desde 

las 21.15, con la intención de sumar 

para quedar nuevamente como único 

líder del torneo. El Fortín viene de 

tres empates en fila, algo que le per-

mitió a Huracán descontar puntos y 

con un partido más disputado, lo al-

canzó en el liderato del certamen 

con 39 unidades. En el equipo de Li-

niers saben que todo depende de 

ellos mismos, por lo tanto buscarán 

volver a la senda del triunfo ante el 

envalentonado Tigre para recuperar 

la cima de la Liga Profesional en so-

ledad. La fecha 21 llegará a su fin 

hoy con otros tres partidos. La acción 

comenzará a las 18.45 con Talleres 

vs. Lanús. A las 19.00 Defensa y Jus-

ticia será local de Argentinos Juniors, 

en tanto que a las 21.00 Platense re-

cibirá a Deportivo Riestra.  

 

Boca Juniors 4 
Godoy Cruz 1 
 
Árbitro: Ariel Penel. 
VAR: Luis Lobo Medina. 
Boca Jrs: Brey; Barinaga, Anselmino, Rojo, 
Saracchi; Pol Fernández, Miramon, 
Belmonte; Zeballos, Cavani y Aguirre.  
DT: Fernando Gago. 
Godoy Cruz: Petroli; Arce, Barrios, 
Rasmussen, Pereyra; Leyes, Andino, 
Fernández, Abrego, Barrea; Rodríguez.  
DT: Daniel Oldrá.  
Goles: PT. 2m R. Fernández (GC); 8m 
Aguirre (B) y 21m Cavani (B). ST. 3m 
Saracchi (B) y 36m Zeballos (B). 
Cambios: ST. -al inicio- Poggi por Leyes 
(GC); 26m Pozzo por Barrea (GC); 31m 
Giménez por Cavani (B), Merentiel por 
Aguirre (B) y Delgado por Belmonte (B); 
38m Dalmasso por Miramón (B), Mendoza 
por Arce (GC) y Valverde por R. Fernández 
(GC) y 43m Ruíz por Zeballos (B) y Pino por 
S. Rodríguez (GC). 

River le ganó  

un partidazo  

a Instituto  

El Millonario venció a Instituto por 

3-2 en Córdoba, en un partidazo que le 

dio continuidad a la fecha 21 de la Liga 

Profesional y que le permitió al equipo 

conducido por Marcelo Gallardo man-

tenerse en la pelea. 

Pablo Solari, Paulo Díaz y Facundo 

Colidio convirtieron los tantos del 

Millonario, que quedó a seis puntos 

de Vélez, que hoy cerrará la fecha 

ante Tigre; además, la victoria le per-

mitió ubicarse segundo en la tabla 

anual, en zona de clasificación a la 

Copa Libertadores.   

 A los 23 minutos de la primera parte, 

�La Gloria� abrió el marcador en un con-

tragolpe de la mano de Rodríguez. A los 

45 minutos y los dirigidos por Diego 

Dabove se fueron al descanso con ventaja 

en el resultado. Ya en la segunda parte, 

River pudo igualar el duelo a los 5 mi-

nutos tras un gran remate de cabeza 

de Maximiliano Meza, pero el golero 

local intervino de manera extraordinaria 

para contener el disparo. 

Cuatro minutos más tarde, Solari 

aprovechó el rebote para mandar la pe-

lota al fondo de la red e igualar el partido, 

tras una gran atajada previa de Roffo 

ante un disparo del propio Meza. 

A los 18 minutos del complemento, 

tras un tiro de esquina desde la derecha, 

el chileno Paulo Díaz conectó de cabeza 

el centro y un leve desvío en el defensor 

del cuadro cordobés Miguel Brizuela 

ayudó para que el �Millonario� diera 

vuelta el resultado.Mas adelante, en un 

descuido defensivo de los visitantes, 

Acevedo llegó para empujar la pelota, 

después de un doble cabezazo dentro 

del área, y desviar la trayectoria de la 

misma para la confusión de Armani, 

que nada pudo hacer. 

Por último, a los 37 minutos, Gonzalo 

Martínez envió un preciso pase a es-

paldas de la defensa para la corrida de 

Colidio, que definió con mucha categoría 

al palo izquierdo del arquero local, para 

sentenciar el partido. 

Con este resultado River consiguió 

el segundo triunfo consecutivo y suma 

33 puntos, que lo dejó momentánea-

mente en la cuarta posición a seis  

de Vélez. 

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Boca goleó como local por 4 a 1 a 

Godoy Cruz y consiguió el primer 

triunfo con Fernando Gago como en-

trenador, por la vigésimo primera 

fecha de la Liga Profesional. 

En el partido disputado en el es-

tadio La Bombonera, el uruguayo 

Roberto Fernández abrió el marcador 

a los 2 minutos de juego para el 

"Tomba", mientras que Braian Agui-

rre lo empató a los 8, el delantero 

"charrúa" Edinson Cavani lo dio vuel-

ta a los 21. Ya en el complemento, 

otro uruguayo, Marcelo Saracchi, 

anotó el tercero, a los 3 minutos, y 

Exequiel Zeballos, el cuarto a los 36. 

Con este resultado, Boca consiguió 

su primera victoria con Gago como 

DT. El "Tomba" golpeó rápido en el 

partido con el tanto del uruguayo 

Roberto Fernández a los 2 minutos 

de juego.  Sin embargo, ante la in-

mediata reprobación de la gente por 

su rendimiento, Boca lo empató a 

los 8 minutos con el gol de Aguirre. 

LIGA PROFESIONAL

Boca reaccionó a tiempo
El Xeneize arrancó perdiendo ante Godoy Cruz en La Bombonera, pero se 
recuperó y terminó imponiéndose por 4 a 1, en la continuidad de la fecha 21. 
Fue la primera victoria de Gago como DT en el club.

El Xeneize tuvo un mal arranque, pero lo supo revertir.

Tras un gran centro desde la de-

recha de Saracchi, la pelota le cayó 

a Cavani en el borde del área chica 

pero fue interceptado, con la mala 

fortuna para el defensor de Godoy 

Cruz que le quedó servida al delan-

tero ex Newell´s para que defina de 

primera y marque el 1-1. 

A los 21 minutos, el "Xeneize" 

logró dar vuelta el resultado con el 

tanto del uruguayo Cavani. Tras una 

pelota perdida por Santino Andino 

a pasos de su área, la pelota la re-

cuperó Zeballos que se juntó con Ba-

rinaga y Miramón jugando al primer 

toque siendo este último el que metió 

un gran centro al segundo palo donde 

el delantero charrúa empujó la pelota 

a la red. En el complemento, Boca 

amplió la ventaja a los 3 minutos 

con el gol del uruguayo Saracchi, 

que aprovechó un grosero error de 

la defensa visitante. A los 36 minutos, 

el "Xeneize" cerró la goleada con el 

tanto de Zeballos. Tras una pared 

con el uruguayo Miguel Merentiel 

en el borde del área de Godoy Cruz, 

el delantero boquense quedó mano 

a mano con el arquero Petroli y de-

finió con sutileza al palo izquierdo 

poniendo el 4-1. 

El Xeneize llegó a 53 puntos, se 

afianzó en zona de Sudamericana y 

mira de reojo los puestos de clasifi-

cación a la Libertadores.  
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+Ocampo, Florinda Cesaria 

(q.e.p.d.) Falleció en San Nicolás de los 

Arroyos, el 6 de noviembre de 2024 a 

los 94 años. Sus hijos: Rubén Verandi, 

Lilian y Marcelo Delmas. Sus hijos polí-

ticos, nietos, bisnietos, tataranietos, ami-

gos y demás deudos participan a sus 

relaciones su fallecimiento. Sus restos 

serán inhumados en el Cementerio Mu-

nicipal hoy a las 11:00. Servicio velatorio: 

Balcarce 175 - Sala 3. Servicio Exequial 

Service S.A. - Cochería San Nicolás - 

Casa Lasalle. Tel.: (0336) 4425500/ 

4421627/ 4428817. www.exequialser-

vicesa.net 

fúnebres

En la tarde de ayer, la Delegación 

Departamental de Investigaciones 

del Tráfico de Drogas Ilícitas de San 

Nicolás, con apoyo de la Unidad Tác-

tica de Operaciones Inmediatas 

(UTOI), llevó a cabo dos allanamientos 

en la zona de Avenida Alberdi en el 

marco de una investigación por co-

mercialización de estupefacientes. 

Las acciones fueron ordenadas por 

la Agente Fiscal de la UFI N° 1, Dra. 

María Verónica Marcantonio, y au-

torizadas por el Juez Dr. Román Pa-

rodi, titular del Juzgado de Garantías 

N° 1 de San Nicolás. 

La investigación comenzó tras 

una denuncia anónima que alertaba 

sobre un presunto punto de venta 

de drogas en un domicilio de la men-

cionada avenida, donde un hombre 

y su pareja habrían estado comer-

cializando cocaína. A partir de esta 

información, la fiscal Marcantonio 

encomendó a personal especializado 

en narcotráfico para realizar la pes-

quisa, que incluyó vigilancia y se-

guimiento de los sospechosos. Du-

rante el proceso, se descubrió que 

la pareja utilizaba también el hogar 

de la madre de la mujer investigada 

para ocultar la droga. 

 

Los allanamientos 

El primero de los operativos se 

realizó en el domicilio de Avenida 

Alberdi al 1180, donde se encontraban 

las tres personas involucradas en la 

investigación. Durante el registro, 

los agentes hallaron cocaína frac-

cionada, lista para la venta, teléfonos 

celulares, dinero en efectivo y re-

cortes de nylon utilizados para el 

empaquetado de la droga. El segundo 

allanamiento tuvo lugar en otro do-

micilio de la misma avenida, a pocos 

metros del anterior, aunque en ese 

momento la investigada no se en-

contraba en el lugar, ya que estaba 

en la vivienda de su hija. 

 

Detención y cargos 

Ante las pruebas recolectadas, la 

fiscal Marcantonio dispuso la apre-

hensión de la pareja por el delito de 

tenencia de estupefacientes con fines 

de comercialización. Ambos fueron 

trasladados a dependencias policiales 

y permanecen detenidos a la espera 

de su declaración indagatoria, pro-

gramada para el día de hoy. 

La intervención rápida y efectiva 

de las fuerzas de seguridad, sumada 

a la colaboración de la comunidad 

a través de la denuncia anónima, 

fueron claves para desarticular este 

presunto punto de venta de drogas 

en San Nicolás. 

 

 

 

Allanamientos por comercialización de 
drogas terminó con una pareja detenida 
Una pareja fue detenida en durante un allanamientos en Av. Alberdi por venta de drogas. La investigación, iniciada 
por una denuncia anónima, permitió incautar cocaína fraccionada, celulares y dinero en efectivo. La fiscalía ordenó 
la aprehensión de los sospechosos, quienes serán indagados hoy.

Una de las viviendas allanadas el día de ayer

Ayer por la tarde, un grave ac-

cidente tuvo lugar en la intersección 

de Chiclana y Avenida Illia cuando 

Leonel Vera, de 12 años, cayó de 

un colectivo en movimiento y sufrió 

un fuerte golpe en la cabeza. El me-

nor, quien viajaba junto a su her-

mano Nicolás en la línea 503, fue 

trasladado de inmediato al hospital 

San Felipe, donde le practicaron 

una neurocirugía y permanece in-

ternado en la Unidad de Terapia 

Intensiva Pediátrica. 

EL NORTE se acercó al lugar del 

hecho y dialogó con la familia de Le-

onel, quienes contaron que ambos 

hermanos regresaban de la Escuela 

Técnica N° 4 al momento del acci-

dente. Según el relato familiar, los 

niños tocaron el timbre para des-

cender, pero el chofer abrió la puerta 

antes de que el colectivo se detu-

viera por completo, provocando la 

caída involuntaria de Leonel desde 

el vehículo en movimiento y su im-

pacto contra el cordón de la vereda. 

Aunque el niño intentó incorporarse 

al principio, poco después perdió 

la conciencia. 

La familia desmintió versiones 

FUE OPERADO DE URGENCIA 

Un niño de 12 años cayó de un colectivo en 

movimiento y sufrió un duro golpe en la cabeza 

El colectivo involucrado en el accidente

que circularon inicialmente y acla-

raron que el accidente no fue pro-

ducto de que �el menor había sal-

tado� del colectivo, sino de la aper-

tura anticipada de la puerta. �Esto 

no habría ocurrido si el chofer hu-

biese esperado a detener el vehí-

culo�, señalaron con indignación. 

Al cierre de nuestra edición, el 

estado de Leonel seguía siendo re-

servado, mientras la familia espera 

la evolución médica y exige res-

puestas ante un episodio que, ase-

guran, pudo haberse evitado. 



VIERNES 
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el clima

Mínima: 16°  

Máxima: 23°

HOY

Algo nublado.

Algo nublado.

Parcialmente nublado.

el sol

Salida: 
5.57

Puesta: 
19.35
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.18 B. 

Iguazú                              9.20 C. 

Posadas                           9.77 B. 

Corrientes                     0.88 C. 

Paraná                                0.65 E. 

Santa Fe                          0.90 C. 

San Lorenzo                      0.58 E.

Rosario                              0.60 B. 

Villa Constitución               0.45 C. 

San Nicolás                       0.35 C. 

Ramallo                             0.50 C. 

San Pedro                        0.43 C.    

Baradero                            0.40 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela  Montevideo nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .8333 
  2)  . . . . .6718 
  3)  . . . .7082 
  4)  . . . .6935 
  5) . . . . .5190 
  6)  . . . .9589 
  7)  . . . .4380 

  8)  . . . .9469 
  9)  . . . .9959 
10)  . . . .9259 
11)  . . . . . .2182 
12)  . . . .3896 
13)  . . . . .1033 
14)  . . . . .1874 

15)  . . . .4960 
16) . . . . .5397 
17)  . . . . .2912 
18) . . . . .7635 
19)  . . . . .5315 
20)  . . . .7234

   quiniela Córdoba nocturna
  1)  . . . . .2315 
  2)  . . . . .7291 
  3)  . . . .0689 
  4)  . . . .5268 
  5)  . . . .5689 
  6)  . . . .3282 
  7)  . . . .0735 

  8) . . . . .1470 
  9)  . . . .2235 
10)  . . . .4947 
11)  . . . . . .1871 
12)  . . . . .9377 
13) . . . . .5825 
14)  . . . . .3861 

15) . . . . .4836 
16)  . . . .0000 
17) . . . . .7999 
18)  . . . . .7757 
19)  . . . . .9710 
20) . . . . .7182

  1)  . . . .2776 
  2)  . . . . .4135 
  3)  . . . . .7310 
  4)  . . . .9955 
  5) . . . . .0761 
  6) . . . . .0741 
  7)  . . . .4259 

  8)  . . . .3653 
  9)  . . . .8601 
10)  . . . .4399 
11)  . . . . .0500 
12) . . . . .0355 
13)  . . . . .1270 
14)  . . . .2662 

15)  . . . . .9140 
16)  . . . . .4755 
17) . . . . .8443 
18)  . . . .5046 
19) . . . . .5855 
20)  . . . .9194

  1)  . . . .8737 
  2)  . . . .6044 
  3)  . . . .7890 
  4)  . . . . .6713 
  5)  . . . .5020 
  6)  . . . .9625 
  7)  . . . .4807 

  8)  . . . .9492 
  9)  . . . .9501 
10)  . . . .9292 
11) . . . . . .2105 
12)  . . . . .3518 
13)  . . . . .1000 
14)  . . . . .1568 

15) . . . . .4935 
16)  . . . .5965 
17)  . . . . .2166 
18)  . . . . .7747 
19)  . . . .5504 
20)  . . . .7130

  1)  . . . .0901 
  2)  . . . . .1419 
  3)  . . . .3962 
  4)  . . . .3366 
  5)  . . . .3429 
  6)  . . . .7230 
  7)  . . . . .6715 

  8)  . . . .4544 
  9) . . . . .6107 
10)  . . . .7993 
11)  . . . . . .3117 
12)  . . . . .0199 
13)  . . . . .3921 
14)  . . . . .2184 

15)  . . . . .8919 
16)  . . . . .7261 
17)  . . . . .7862 
18)  . . . .2490 
19)  . . . .7992 
20) . . . .5096

  1)  . . . . .3124 
  2)  . . . .4086 
  3)  . . . .0546 
  4)  . . . . .3144 
  5)  . . . .3230 
  6) . . . . .1366 
  7)  . . . .0426 

  8)  . . . .2038 
  9)  . . . .8981 
10)  . . . .8099 
11)  . . . . .7466 
12)  . . . . .0761 
13) . . . . .7022 
14) . . . . .6733 

15) . . . . . .1757 
16)  . . . . .1574 
17) . . . . .2463 
18)  . . . .8443 
19)  . . . .3496 
20)  . . . .2758

  1)  . . . .2554 
  2)  . . . .2802 
  3)  . . . . .4125 
  4)  . . . .8387 
  5)  . . . .4007 
  6) . . . . .4214 
  7)  . . . .4490 

  8)  . . . .5923 
  9)  . . . .4936 
10)  . . . . .9731 
11)  . . . . .8360 
12)  . . . .6803 
13)  . . . . . .5117 
14)  . . . . .9821 

15) . . . . .4433 
16) . . . . . .4211 
17)  . . . . .1635 
18) . . . . .5559 
19)  . . . .4994 
20)  . . . .0552

Nueva 
1º/11/24

la luna Creciente  
09/11/24

Menguante 
22/11/24

Llena 
15/11/24

  1)  . . . .7935 
  2)  . . . .7639 
  3)  . . . .3654 
  4)  . . . .2074 
  5) . . . . .1983 
  6)  . . . .0305 
  7)  . . . . .6138 

  8)  . . . .5780 
  9)  . . . .4074 
10)  . . . . .8134 
11)  . . . . .8465 
12) . . . . .5485 
13)  . . . .0549 
14)  . . . . .2501 

15)  . . . . .2174 
16)  . . . . .4157 
17) . . . . .3078 
18)  . . . . .1250 
19) . . . . .7967 
20)  . . . .9336

Cámara de Operadores de Establecimientos 
Externos del Puerto de San Nicolás.

CUIT N° 30-71649662-3. Convóquese a Asamblea General Ordinaria y Extraordinaria de la Cámara 
de Operadores de Establecimientos Externos del Puerto de San Nicolás (COEEPSA) a celebrarse el día 
21 de noviembre de 2024 a las 12 horas en primera convocatoria, y a las 13 horas en segunda convo-
catoria, en la calle Las Rosas 190, San Nicolás, Pcia. de Bs. As., a fin de tratar el siguiente orden del día: 
1) Designación de dos asociados para firmar el acta conjuntamente con el Presidente y 
Secretario; 2) Ratificación y rectificación de las resoluciones adoptadas en la Asamblea 
General Extraordinaria del 4 de marzo de 2020. Consideración de los mismos puntos del 
orden del día: 1. Designación de dos socios para que suscriban el acta.; 2. Consideración de la renun-
cia de los Sres. Jorge Luiz Madoz y Héctor Mario Salvi a sus cargos de Vocales, Titular y Suplente res-
pectivamente.; 3. Elección de dos Vocales Suplentes.; 4. Renuncia del Sr. Guillermo Estape a su cargo 
de Tesorero. Designación de Tesorero en reemplazo.; y 5. Autorizaciones. 3) Ratificación y rectifi-
cación de las resoluciones adoptadas en la Asamblea General Anual Ordinaria del 30 de 
junio de 2020. Consideración de los mismos puntos del orden del día: 1. Consideración de la 
celebración de la Asamblea a distancia en los términos de la Resolución General IGJ N° 11/2020 y firma 
del Acta de Asamblea.; 2. Razones por las cuales los estados contables correspondientes al ejercicio 
finalizado el 31 de diciembre de 2019 se consideran fuera de término.; 3. Consideración de los estados 
contables correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2019.; 4. Consideración de la 
gestión de la Comisión Directiva y del Revisor por el ejercicio bajo análisis.; 5. Determinación de las cuo-
tas sociales ordinarias de socios activos.; 6. Consideración y novedades del funcionamiento del 
Consorcio de Gestión del Puerto de San Nicolás (el “Consorcio”).; 7. Otorgamiento de autorizaciones. 
4) Ratificación y rectificación de las resoluciones adoptadas en la Asamblea General Anual 
Ordinaria del 7 de junio de 2021. Consideración de los mismos puntos del orden del día: 1. 
Consideración de la celebración de la Asamblea a distancia en los términos de la Disposición N° 
30/2020 de la DPPJ y firma del Acta de Asamblea.; 2. Consideración de los estados contables corres-
pondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2020.; 3. Consideración de la gestión de la 
Comisión Directiva y del revisor por el ejercicio bajo análisis.; 4. Designación de los miembros de la 
Comisión Directiva por el término de dos ejercicios.; 5. Designación del Revisor de Cuentas por el tér-
mino de dos ejercicios.; y 6. Otorgamiento de Autorizaciones. 5) Ratificación y rectificación de las 
resoluciones adoptadas en la Asamblea General Ordinaria del 23 de mayo de 2022. 
Consideración de los mismos puntos del orden del día: 1. Designación de dos socios para que 
suscriban el acta.; 2. Consideración de las razones por las cuales los estados contables correspondien-
tes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2021 se consideran fuera de término.; 3. Consideración 
de los estados contables correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2021.; 4. 
Consideración de la gestión de la Comisión Directiva y del revisor por el ejercicio bajo análisis.; 5. 
Consideración de la renuncia del Sr. Maximiliano Toth. Restructuración de la composición de la 
Comisión Directiva.; 6. Autorización con relación a lo resuelto en los puntos precedentementes. 6) 
Ratificación y rectificación de las resoluciones adoptadas en la Asamblea General Ordinaria 
del 8 de marzo de 2023. Consideración de los mismos puntos del orden del día: 1. 
Designación de dos socios para que suscriban el acta.; 2. Consideración de los estados contables 
correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2022.; 3. Consideración de la gestión de 
la Comisión Directiva y del revisor por el ejercicio bajo análisis.; 4. Consideración de la reforma del art. 
12 del Estatuto Social.; 5. Consideración del número de miembros de la Comisión Directiva y designa-
ción de los mismos.; 6. Otorgamiento de Autorizaciones. 7) Ratificación de las resoluciones adop-
tadas en la Asamblea General Ordinaria del 15 de abril de 2024. Consideración de los mis-
mos puntos del orden del día: 1. Designación de dos socios para que suscriban el acta.; 2. 
Consideración de los estados contables correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 
2023.; 3. Consideración de la gestión de la Comisión Directiva y del revisor por el ejercicio bajo análisis. 
8) Otorgamiento de Autorizaciones. Para asistir a la Asamblea, los asociados deberán comunicar 
asistencia con la debida antelación mediante misiva dirigida a la Cámara en la calle Las Rosas 190, San 
Nicolás, Pcia. de Bs. As., de 10 a 17 hs. 

Servicio doméstico
clasificados

Cuidado de personas

Los territorios de la costa sur del 
occidente cubano comenzaron a sen-
tir desde la mañana de ayer los efec-
tos de las lluvias y los vientos a causa 
del huracán Rafael, que impactaría 
el oeste del país caribeño con posible 
categoría 3 en la escala Saffir Simpson 
de 5, según los reportes de las au-
toridades cubanas. 

El Centro de Pronósticos del Ins-
tituto de Meteorología (Insmet) de 
Cuba difundió que Rafael estaría en 
el archipiélago cubano con posible 
categoría 3 en un punto entre playa 
Cajío y playa Dayaniguas, en las pro-
vincias de Artemisa y Pinar del Río, 
respectivamente. 

Medios locales reportan fuertes 
marejadas en la costa sur de la Cié-
naga de Zapata, municipio al extremo 
de la provincia de Matanzas, mientras 
que en Cayo Largo del Sur, al oriente 
del municipio especial Isla de la Ju-
ventud, se presentan fuertes rachas 
de viento y lluvias asociadas con la 
cercanía de Rafael. 

El presidente cubano, Miguel Dí-
az-Canel, aseguró que la isla caribeña 
se ha preparado con tiempo para en-
frentar el meteoro y las autoridades 
mantienen comunicación constante 
con los territorios que sufrirán los 
mayores embates de Rafael. 

"Chequeamos bien temprano la si-
tuación meteorológica del país. Esta-
mos en constante comunicación con 
los territorios que sentirán los mayores 
efectos del huracán #Rafael. Nos hemos 
preparado bien y de inmediato esta-
remos pasando a la recuperación", di-
fundió el mandatario cubano en su 

cuenta de la red social X. 
Entre las medidas adoptadas por 

las autoridades ante la nueva con-
tingencia meteorológica está la eva-
cuación de miles de personas en las 
provincias occidentales y centrales 
que se encuentran en fase de "alarma 
ciclónica". 

El Insmet ha alertado de fuertes 
marejadas en la costa sur central y 
occidental con inundaciones costeras 
de moderadas a fuertes en el sur de 
las provincias de Sancti Spíritus, 
Cienfuegos, Matanzas, Mayabeque, 
Artemisa y Pinar del Río, así como 
en la Isla de la Juventud y el archi-
piélago de los Canarreos. 

La presencia del huracán coincide 
con una vaguada que ha afectado 
con lluvias a las provincias del oriente 
cubano. 

Rafael es el segundo huracán en 
impactar de forma directa Cuba en 
la actual temporada de ciclones, tras 
Óscar que afectó el territorio cubano 
el 21 de octubre pasado. 

El huracán Óscar con categoría 
uno entró por la provincia de Guan-
tánamo, la más oriental de Cuba, y 
después se degradó a tormenta tro-
pical, antes de abandonar el territorio 
cubano por la provincia de Holguín 
(noreste). 

Anteriormente, a finales de sep-
tiembre y principios de octubre, los 
huracanes Helene y Milton transi-
taron cerca de la región occidental 
de la isla y causaron inundaciones 
ligeras en localidades costeras, así 
como cortes de electricidad y daños 
a la agricultura.   

El Huracán Rafael comenzó  

a afectar el territorio cubano

El presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, aseguró que la isla 

caribeña se ha preparado con tiempo para enfrentar el meteoro 

y las autoridades mantienen comunicación constante con los 

territorios que sufrirán los mayores embates de Rafael.
SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA empleda do-

méstica, dama de compañia para 

adultos, con buena referencias. 

Tel. 2477-201335

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 

abuelos y limpieza, solo por la ma-

ñana. Tel. 3364115665
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SALUD

El hábito laboral que acelera el  

envejecimiento: cómo hacer para evitarlo
Este hallazgo ha encendido las alarmas de los expertos en salud pública, quienes señalan que los efectos adversos se asemejan 

al impacto de otras actividades perjudiciales como el fumar.

En la era moderna, donde el trabajo 

frente a una pantalla es la norma, el 

acto cotidiano de sentarse durante 

horas parece inofensivo. Sin embargo, 

investigaciones recientes señalan que 

este hábito aparentemente inofensivo 

está teniendo consecuencias graves 

en la salud. Estudios demuestran que 

pasar largas horas sentado no solo in-

crementa el riesgo de enfermedades 

cardiovasculares y metabólicas, sino 

que también acelera el proceso de 

envejecimiento. 

Según Katy Bowman, biomecánica 

y autora del libro My Perfect Movement 

Plan, �sentarse en realidad te está ha-

ciendo envejecer más rápido�, ya que 

afecta la salud ósea, muscular y me-

tabólica de manera significativa. Bow-

man afirma que lo que comúnmente 

se percibe como signos naturales de 

envejecimiento pueden estar relacio-

nados en gran medida con el tiempo 

que pasamos sentados. 

Las consecuencias de este estilo de 

vida sedentario no se limitan al dolor 

de espalda o la pérdida de masa mus-

cular. Según un estudio reciente de la 

American Heart Association, pasar más 

de 10 horas al día sentado incrementa 

el riesgo de padecer enfermedades del 

corazón y reduce la esperanza de vida, 

incluso en personas que se ejercitan 

regularmente. Este hallazgo ha encen-

dido las alarmas de los expertos en 

salud pública, quienes señalan que los 

efectos adversos de estar sentado du-

rante períodos prolongados se asemejan 

al impacto de otras actividades perju-

diciales como el fumar. 

Pero, ¿cómo podemos revertir o mi-

tigar estos efectos si nuestros trabajos 

exigen largas horas en una silla? Aunque 

eliminar por completo el sedentarismo 

laboral puede parecer imposible, los 

expertos coinciden en que existen for-

mas efectivas de contrarrestar estos 

daños. Desde la incorporación de rutinas 

de movimiento, el uso de escritorios 

de pie hasta el hábito de tomar des-

cansos frecuentes, se pueden imple-

mentar varias estrategias para mejorar 

la salud y evitar los estragos de pasar 

largas horas sentado. 

 

El impacto del sedentarismo  

en la salud 

Diversos estudios subrayan los efec-

tos devastadores de permanecer sen-

tado por largos períodos en la salud fí-

sica. Sentarse afecta negativamente el 

sistema cardiovascular, ya que reduce 

la circulación sanguínea y propicia el 

desarrollo de enfermedades cardíacas. 

La American Heart Association ha ad-

vertido que sentarse más de 30 minutos 

sin interrupciones puede comenzar a 

comprometer el flujo sanguíneo, au-

mentando los riesgos de sufrir enfer-

medades cardíacas y derrames cere-

brales. En el caso de las personas que 

pasan más de ocho horas al día en sus 

escritorios, las probabilidades de pa-

decer enfermedades cardiovasculares 

aumentan considerablemente, inde-

pendientemente de si cumplen con las 

pautas recomendadas de actividad fí-

sica. El impacto también alcanza la re-

gulación del azúcar en la sangre y el 

control del peso corporal. Permanecer 

inactivo durante periodos prolongados 

afecta la capacidad del cuerpo para 

descomponer la glucosa y las grasas 

en el torrente sanguíneo, aumentando 

el riesgo de diabetes tipo 2 y obesidad. 

Un dato llamativo es que, comparado 

con la década de 1970, los trabajadores 

estadounidenses queman unas 100 

calorías menos por día, lo que equivale 

a aproximadamente 30 minutos de ca-

minata. Este déficit de actividad es un 

reflejo del estilo de vida moderno, en 

el que la mayoría de las actividades 

laborales y recreativas se realizan sen-

tados frente a una pantalla. Además 

de los efectos físicos, el sedentarismo 

prolongado impacta la salud mental. 

Estar sentado durante horas reduce la 

actividad en los grandes músculos de 

las piernas, lo que puede llevar a una 

disminución en la producción de ciertas 

sustancias químicas en el cerebro que 

regulan el estado de ánimo, y con el 

tiempo puede contribuir a la ansiedad 

y depresión. Algunos estudios señalan 

que el simple hecho de reducir el tiempo 

sentado en el día puede mejorar la con-

centración y el estado de ánimo general, 

especialmente en aquellos que realizan 

tareas de alta demanda cognitiva. 

 

Consejos prácticos  

Si bien pasar largas horas sentado 

es inevitable para muchos, los expertos 

proponen algunas estrategias para re-

ducir sus efectos negativos: 

Añadir movimiento a la rutina diaria: 

los centros para el Control y la Preven-

ción de Enfermedades (CDC) de EEUU 

recomiendan al menos 150 minutos 

de actividad física moderada a la se-

mana. Sin embargo, quienes pasan mu-

chas horas sentados pueden necesitar 

hasta el triple de esta cantidad para 

contrarrestar los efectos del sedenta-

rismo. Actividades como caminar, subir 

escaleras y realizar breves estiramientos 

durante el día ayudan a mejorar la cir-

culación y reducir el riesgo de enfer-

medades asociadas. 

Tomar descansos frecuentes: una 

de las recomendaciones más simples 

y efectivas es ponerse de pie cada 30 

minutos y caminar un poco. El ejercicio 

fisioterapeuta Brian Cleven sugiere in-

cluso realizar pequeños ejercicios en 

el lugar de trabajo, como flexionar los 

pies o levantar los talones mientras se 

está sentado, para activar la circulación 

y reducir la fatiga muscular. 

Utilizar un escritorio de pie: aunque 

trabajar de pie puede no ser una so-

lución definitiva, permite cambiar de 

posición y mantener los músculos 

activos. Sin embargo, los especialistas 

advierten que no debe utilizarse como 

reemplazo de la actividad física re-

gular. El objetivo es alternar entre 

estar de pie y sentado a lo largo del 

día para mantener la circulación activa 

y evitar los problemas derivados de 

permanecer en una misma posición. 

Incorporar fidgeting o pequeños 

movimientos: en situaciones en las que 

no es posible levantarse, como durante 

un viaje, se pueden hacer movimientos 

pequeños o ajustes de posición, como 

cambiar la postura de las piernas o es-

tirar los brazos. Aunque esta estrategia 

no reemplaza la actividad física, ayuda 

a reducir la tensión en los músculos y 

a mejorar la circulación. 

 

Advierten que estar más de 10 horas diarias sentado incrementa el riesgo de 

enfermedades cardiovasculares.


